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SANTA 
HELENA DESTA 
IMPORTÂNCIA 

DA FEIRA 
DO AGRO NO 
MUNICÍPIO 

A prefeitura de Santa Helena destacou 
a importância da 3ª edição da Feira do 

Agronegócio, encerrada no último domingo 
(16). Evento apresentou as últimas tecnologias 

do agronegócio, movimentando o 
segmento e trazendo novidades para os 

produtores da região  Página 4

ALEOMAR REZENDE CELEBRA 
PASSO IMPORTANTE PARA A 

DUPLICAÇÃO DA BR-364

Aleomar destacou importância da aprovação da minuta do Plano de Outorga pela ANTT. 
“Como prefeito, fiz a minha parte. Seguimos na esperança de que haverá, sim, a duplicação 

completa, a fim de valorizar essa região do agro e de indústrias”, afirmou o prefeito de 
Mineiros Página 4

LULA ADMITE 
DISPUTAR 

REELEIÇÃO
EM 2026

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
admite que tem planos de concorrer 
à reeleição em 2026. Embora tenha 

dito que precisa avaliar seu estado de 
saúde antes de decidir se tentará novo 
mandato, petista afirmou, em entrevista 
à rádio CBN, que pode ser candidato 

“se for necessário para evitar que 
trogloditas voltem a governar”

Página 10

DANIEL VILELA 
ENTREGA 

MICRO-ÔNIBUS 
PARA ESCOLA 

EM JATAÍ

A Escola de Ensino Especial Érica de Melo 
Barbosa recebeu um micro-ônibus adquirido 
pelo Governo de Goiás, através da Secretaria 
de Estado da Educação, ao custo de R$ 410 
mil. Entrega oficial do veículo foi feita nesta 

quarta-feira pelo vice-governador 
 Página 2

Bolsonaro tira 
Gayer de disputa 

em Goiânia

Ex-presidente da República, Jair 
Bolsonaro, presidente de honra do 

PL, anunciou ontem, durante visita ao 
comércio da rua 44, centro de Goiânia, 

a pré-candidatura do ex-deputado 
estadual Fred Rodrigues à prefeitura 
da Capital, em substituição a Gustavo 

Gayer. Fred era vice na chapa de Gayer 
Página 7

Até 24 de setembro não serão permitidos o cultivo e a presença de tigueras, plantas de soja que germinam no campo após a colheita. 
Medida fitossanitária visa reduzir índice populacional da ferrugem asiática. Com mais de 17,7 milhões de toneladas cultivadas na safra 

2022/2023, Goiás é atualmente o terceiro maior produtor de soja no País Página 13

VAZIO SANITÁRIO 
DA SOJA COMEÇA 
DIA 27 DE JUNHO



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 20 DE JUNHO 20 DE JUNHO DE 2024DE 20242

Daniel Vilela entrega
micro-ônibus para escola em Jataí

REDAÇÃO

Cerca de 170 alunos da Esco-
la de Ensino Especial Érica de 
Melo Barbosa, em Jataí, serão 
beneficiados com a chegada 
de um micro-ônibus adquirido 
pelo Governo de Goiás, através 
da Secretaria de Estado da Edu-
cação (Seduc), ao custo de R$ 
410 mil. A entrega oficial do ve-
ículo, com capacidade para 29 
passageiros, foi feita nesta quar-
ta-feira (19/6) pelo vice-gover-
nador Daniel Vilela. A prefeitu-
ra será responsável pelos custos 
de combustível, manutenção e 
remuneração do motorista.

“Esta escola é muito queri-
da por todos os jataienses. Há 
40 anos acolhe crianças e ado-
lescentes com deficiência. Por 
isso, toda a sociedade e o poder 
público se mobilizam em prol 
desta unidade”, afirmou Daniel, 
durante um discurso assistido 
por alunos, pais, professores 
e servidores administrativos. 
“Reconheço o esforço da equi-
pe multidisciplinar que promo-
ve o desenvolvimento físico e 

intelectual dos estudantes, pro-
porcionando-lhes uma melhor 
qualidade de vida”, acrescentou.

“Este micro-ônibus é uma 
demanda dos alunos, que são 
os verdadeiros protagonistas 
da história desta escola. Aqui, 
não há nota do Ideb [Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica]; não somos ranque-
ados e não participamos de 
avaliações externas”, observou 
a diretora Léia Soares. “Mas 
ensinamos amor ao próximo, 
solidariedade e simplicidade”, 
complementou.

O prefeito de Jataí, Hum-
berto Machado, destacou a 
“função social” da unidade de 
Ensino Especial e mencionou 
que a prefeitura disponibilizou 
outros três ônibus para atender 
os estudantes da Escola Érica de 
Melo. Conveniada com a rede 
estadual de Educação, a insti-
tuição agora possui dois micro-
-ônibus, sendo que o outro foi 
repassado pelo então senador 
Ronaldo Caiado, atualmente 
governador de Goiás.

Durante a solenidade, o vice-
-governador se comprometeu a 
atender à demanda da comuni-
dade escolar, que pleiteia a mu-
dança de “escola” para “centro 
de ensino”. Conforme as normas 
educacionais vigentes, os alu-
nos com deficiência precisam 

buscar outra unidade após con-
cluírem o Ensino Fundamental 
I (1º ao 5º ano). Como “Centro 
Especializado”, essa mudança 
não seria necessária.

“Vamos acionar a Procura-
doria Setorial da Secretaria da 
Educação para juntos superar-
mos esses entraves burocráti-
cos. Encontraremos um me-
canismo jurídico para resolver 
esta questão”, garantiu Daniel. 

Ao final, após um apelo da dire-
tora, o vice-governador afirmou 
que se tornaria o “padrinho” 
oficial da instituição.

Ainda em Jataí, Daniel Vile-
la anunciou que o Governo de 
Goiás devolverá ao Executivo 
municipal a área destinada à 
construção de uma policlínica 
pela prefeitura. O terreno foi re-
passado à gestão anterior à de 
Ronaldo Caiado, com a expec-

tativa de construir uma nova 
unidade de saúde com recursos 
do Tesouro, mas nada foi reali-
zado. Com a garantia de R$ 25 
milhões em recursos federais, 
articulados pelo senador Jor-
ge Kajuru (PSB), Daniel Vilela 
confirmou ao prefeito Hum-
berto Machado a devolução da 
área para agilizar as obras, que 
ocorrerão na divisão dos seto-
res Cidades Jardim I e Jacutinga.

Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Educação, 
investiu R$ 410.000,00 na 
compra do veículo

O vice-governador Daniel Vilela, durante entrega de um micro-ônibus para a Escola de Ensino Especial Érica de 
Melo Barbosa — Foto: Reprodução.

Vândalos danificam Praça no
Setor Cidade Jardim II em Jataí

REDAÇÃO

A praça do setor Cidade Jar-
dim II, entregue durante o Pro-
jeto de revitalização de Praças 
e Espaços Públicos, sofreu com 
vandalismo nos últimos dias.

Nas imagens gravadas pela 
prefeitura é possível verificar 
que os danos foram em diversas 
partes da praça, desde o parqui-
nho até a quadra, alambrados e 
outras estruturas foram destru-
ídas.

Nos próximos dias, as equi-
pes da Secretaria de Obras fa-
rão as devidas manutenções no 
local.

A prefeitura informou que 
equipes da Guarda Civil Muni-
cipal já estão usando imagens 
de câmeras de segurança de 
residências próximas ao local 
para identificar e punir os res-
ponsáveis pelo dano ao patri-
mônio público.

“Ressaltamos ainda que, ao 
ver a depredação de áreas pú-
blicas, é importante fazer de-
núncia pelos canais de comuni-
cação com a GCM ou a Polícia 
Militar, para podermos evitar 
prejuízos à comunidade”, orien-
ta o comunicado da Prefeitura.

O que é patrimônio público?
O crime contra o patrimônio 

público se configura nos atos de 
vandalismo contra bens públi-
cos e de uso coletivo, tais como a 
destruição da sinalização rodo-
viária, incêndios criminosos de 
transportes públicos, destrui-
ção do sistema de iluminação 
pública, de gramados e jardins. 
O conjunto de bens e direitos 
de valor econômico, estético, 
histórico, artístico, ou turístico, 
que pertencem a administração 
pública configuram o chamado 
patrimônio público.

De acordo com a legislação, 
é considerado patrimônio pú-
blico todo o “conjunto de bens e 
direitos de valor econômico, ar-
tístico, estético, histórico ou tu-
rístico, pertencentes aos entes 
da administração pública direta 
e indireta.” Desta forma, ruas, 
postes de luz, praças, parques e 
toda a estrutura presente neles 
faz parte do patrimônio públi-
co, seja municipal, estadual ou 
federal.

As punições
Causar danos ao patrimônio 

público é crime previsto no ar-
tigo 163 do Código Penal, sob 
pena que pode ir de seis meses 
a um ano de prisão ou o paga-
mento de uma multa. Se houver 
emprego de violência, ameaça 
ou ainda a utilização de explosi-
vos ou substâncias inflamáveis 
a pena pode chegar a três anos 
de reclusão, aplicação de multa, 
além da pena correspondente à 
violência que foi empregada.

Guarda Civil Municipal 
está usando imagens de 
câmeras de segurança de 
residências próximas ao 
local para identificar e punir 
os responsáveis

Equipamentos de praça no setor Cidade Jardim II danificados por vandalismo. Guarda Municipal está 
investigando — Foto: Reprodução.



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 20 DE JUNHO 20 DE JUNHO DE 2024DE 2024 3SEXTA-FEIRA, 17 DE DEZEMBRO DE 2021

WWW.DM.COM.BR

3DM Anápolis

Diagramação:
Mateus Cardoso e Dener Soares

EDITOR-CHEFE:
Alex Pereira

Editor Executivo:
Paulo Henrique Macedo Departamento comercial/

Redação:
(62) 98575-2400

DM Sudoeste - R$ 49,90 mensal / R$ 598,80 anual

DM Sudoeste
www.dmsudoeste.com.br

DM Sudoeste
www.dmsudoeste.com.br DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DMDM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DMDM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

DM

Jornal Diário

da Manhã

Anápolis

DM Anápolis

DM
Sudoeste

www.dmanapolis.br

www.dmanapolis.br

PUBLICIDADE

LEGAL
PUBLICIDADE LEGAL

Editais

Balanços

Comunicados

Convocações

Prestação de
Conta

Editais     Balanços

Comunicados     Convocações

Prestação de
Conta

-
O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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A Câmara aprovou projeto 
do vereador Abimael Silva que 
dá o nome do aviador Gilmar 
Miranda Gomes à sala de pi-
lotos do Aeroporto Municipal 
de Jataí Flávio Francisco Vilela. 
Falecido em 2021, o homena-
geado era paulista, mas viveu 
em Jataí de 2006 até o fim de 
sua vida. “Foi um cidadão que 
deixou um legado notável em 
nossa cidade”, afirmou o autor 
da matéria. Advogado formado 
pela Universidade Euro Ameri-

cana de Brasília e pelo Centro 
de Ensino Superior de Jataí (Ce-
sut), com vasta experiência em 
direito civil, empresarial e ae-
ronáutico, Gilmar também foi 
piloto de linha aérea e instrutor 
de voo com ampla experiência. 
“A homenagem proposta visa 
reconhecer a trajetória exem-
plar de Gilmar Miranda Gomes 
e sua contribuição para o de-
senvolvimento da aviação em 
nossa cidade e no Brasil”, acres-
centou.

JATAÍ

O vereador Adilson Car-
valho solicitou à administra-
ção municipal a abertura da 
Avenida Araguaia, promo-
vendo a ligação entre a Vila 
Palmeiras e o setor Colinas. 

“A obra daria mais fluidez e 
agilidade ao tráfego e con-
sequentemente melhorias a 
toda a população que anseia 
por tal beneficio”, declarou o 
parlamentar.

Abimael: sala de pilotos do 
aeroporto recebe o nome de 

Gilmar Miranda

Adilson pede abertura de 
avenida entre Vila Palmeiras e 

setor Colinas

A vereadora Marina Sil-
veira requereu ao executivo a 
reforma e a revitalização ge-
ral na estrutura física do mo-
numento da Praça da Bíblia. 
“A réplica da Bíblia na praça 
é um importante símbolo de 

valor histórico e cultural para 
a comunidade, no entanto, 
percebemos que ao longo do 
tempo ela sofreu danos e des-
gastes que comprometem sua 
integridade e visibilidade”, de-
clarou ela.

Marina solicita reforma de 
monumento da Praça da Bíblia

AMT instala semáforos 
em avenidas do bairro 
Popular em Rio Verde

REDAÇÃO

A prefeitura de Rio Verde 
começou as obras nas avenidas 
75 e 77, no Bairro Popular, para 
a instalação de sinalização se-
mafórica. A ação visa inibir as 
infrações e, consequentemen-
te, reduzir os números de aci-
dentes no local.

A instalação dos equipa-
mentos está sendo feita pela 
Agência Municipal de Trânsito 
(AMT). Os semáforos serão fi-

xados no cruzamento da aveni-
da 77 com a rua 18, outro com 
a rua 19 e na avenida 75 com a 
rua 19. A expectativa é que em 
três semanas os serviços este-
jam concluídos.

O presidente da AMT, Eve-
raldo Leite Ribeiro, destaca 
que a intenção é ofertar mais 
segurança ao realizar travessia 
nesses cruzamentos, pois mes-
mo sendo sinalizado e com pa-
rada obrigatória, muitos moto-
ristas não têm respeitado.

“Por mais que esteja sinali-
zado com a parada obrigatória, 
tem alguns momentos que são 
bastante conflitantes, onde o 
cidadão sai da parada e fica no 
meio do canteiro para fazer a 

travessia, isso não é o correto. 
Você tem que sair da parada 
obrigatória e fazer a transpo-
sição do cruzamento por com-
pleto, e através do semáforo é 
possível a gente fazer com que 
o condutor faça isso”, explica 
Everaldo.

A iniciativa está sendo ce-
lebrada pelos moradores e 
comerciantes que ansiavam 
a medida. “Isso vai ser muito 
bom para a população, prin-
cipalmente nos aqui do bair-
ro Popular, nós que somos 
comerciantes aqui, sofremos 
constantemente com aciden-
tes diariamente”, pontuou Cle-
ver Carvalho Rodrigues, corre-
tor de imóveis.

Prefeitura espera que com 
os equipamentos sejam 
reduzidos os acidentes no 
local

Avenidas 75 e 77, no bairro Popular, terão novos semáforos — Foto: Reprodução.

Pesquisa realizada pelo 
Procon em Rio Verde 

apresenta variação
acima de 500% em

itens de festa junina

REDAÇÃO

O Procon Rio Verde entre os 
dias 7 e 14 de junho, realizou 
uma pesquisa em 12 estabeleci-
mentos da cidade com o intuito 
de identificar as variações de 
preços dos produtos típicos da 
festa junina. Os resultados re-
velaram que a média de preços 
para a compra de todos os itens 
pesquisados ficou em aproxi-
madamente, R$ 170,00. 

A análise também apresen-

tou uma variação significativa 
nos preços, alguns produtos 
apresentaram diferenças aci-
ma de 500%. Um exemplo foi o 
preço encontrado no pão de ca-
chorro-quente que variou de R$ 
5,79 a R$ 34,90, representando 
uma diferença de 502%; o lei-
te de coco foi encontrado com 
preços entre R$ 2,29 e R$ 12,90, 
uma variação de 463%; a paço-
ca de R$ 8,99 e R$ 36,99, com 
variação de 311%, entre outros 
itens. 

A fim de evitar que a comu-
nidade faça gastos desnecessá-
rios, o Procon recomenda que 
os consumidores visitem diver-
sos estabelecimentos e compa-
rem os preços e se for o caso, 
procurem o Procon. 

Órgão recomenda aos 
consumidores visitar 
diversos estabelecimentos 
e comparar preços antes 
da compra

Procon Rio Verde apontou variação 
de até 500% em itens de festa 

junina. Pesquisa foi realizada entre 
os dias 7 a 14 de junho — Foto: 

Reprodução.

O vereador Vicente Man-
telli propôs ao executivo mu-
nicipal que envie à Câmara um 
projeto que autorize a criação 
de um programa municipal de 
transporte de pacientes. To-
talmente gratuito, funcionaria 

de maneira permanente, 24 
horas por dia, nos sete dias da 
semana e em todos os meses 
do ano, garantindo ida e volta 
para pacientes e um acompa-
nhante residentes em Jataí.

Mantelli sugere transporte 
gratuito de pacientes
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Aleomar Rezende celebra mais um passo importante 
na busca pela duplicação da BR-364/060

REDAÇÃO

O prefeito Aleomar Rezen-
de, destaca que foi dado mais 
um passo importante sob a 
luta pela duplicação da BR-
364/060, de Jataí para Minei-
ros, até o município de Rondo-
nópolis (MT). Após aprovação 
da minuta do Plano de Outor-
ga pela Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT), 
os documentos foram encami-
nhados para o Ministério dos 
Transportes e, posteriormen-
te, seguirá para o Tribunal de 
Contas da União, a expectativa 
é de que o leilão ocorra no pri-
meiro trimestre de 2025.

O projeto dessa concessão, 
conta com investimentos es-
timados em R$ 6,8 bilhões ao 
longo dos próximos 30 anos, 

no qual visa melhorar a infra-
estrutura de uma rota que é im-
portante para agro brasileiro. A 
concessão abrangerá 490,065 
km de rodovias e incluirá a du-
plicação de mais de 45 km de 
pistas, além da implementação 
de diversas melhorias, como 
179,6 km de faixas adicionais, 
13,5 km de vias marginais, 11 
travessias em nível, 23 acessos, 
30 pontos de parada para ôni-
bus, quatro passarelas, 21 pas-
sagens de fauna e três caixas 
para contenção de materiais 
perigosos.

Ao celebrar a aprovação, 
Aleomar frisou que como pre-
feito, depois de tantas idas e 
vindas, esforços e participa-
ções em Brasília e em audi-
ências públicas, finalmen-
te renova-se a esperança de 
duplicação da BR-364/060.  
“Como prefeito, fiz a minha 
parte. Seguimos na esperança 
de que haverá, sim, a duplica-
ção completa, a fim de valo-
rizar essa região do agro e de 
indústrias. Mineiros é o único 
município no mundo que pro-
duz o chester. Somos um cen-
tro acadêmico. A duplicação 
desse trecho é fundamental 
para Goiás, o Centro-Oeste e o 

Brasil”, afirmou.
De acordo com o que foi 

exposto por ele, com essa con-
cessão haverá melhoria na 

infraestrutura para fluir o 
transporte de produção, que 
é grande na região, além de 
preservar vidas. “ Aqui é um 

trecho de muito fluxo e que 
ocasionalmente acontecem 
acidentes com prejuízo de vi-
das e materiais”.

“Como prefeito, fiz a 
minha parte. Seguimos 
na esperança de que 
haverá, sim, a duplicação 
completa, a fim de valorizar 
essa região do agro e 
de indústrias”, afirmou o 
prefeito de Mineiros.

O prefeito Aleomar Rezende, o vice-governador Daniel Vilela e o deputado Rubens Otoni, durante reunião no 
Ministério dos Transportes em Brasília — Foto: Reprodução.

Prefeitura de Santa Helena desta importância
da Feira do Agronegócio para o município

REDAÇÃO

A prefeitura de Santa Helena 
destacou a importância da 3ª 
edição da Feira do Agronegócio, 
encerrada no último domingo 
(16).

Segundo informe da pre-
feitura foi realizada mais uma 
grande edição da Feira.

“Milhares de negócios fo-
ram realizados durante a Feira, 
criando oportunidades para 
o nosso comércio, além de 
proporcionar muita diversão 
e shows artísticos totalmente 
gratuitos para nossa população 
e visitantes. O 3º Rodeio dos 
Campeões consagrou mais uma 
vez Santa Helena no grande cir-
cuito nacional dos grandes ro-
deios, com os melhores peões e 
grandes premiações.

Com entrada gratuita, o pú-
blico poderá prestigiar o 3° Ro-
deio dos Campeões, que este 
ano terá a participação dos 
narradores Almir Cambra, Wal-
tinho dos Santos, Cleomar Ven-
tania e Demoril Júnior, além de 
shows com artistas renomados 
em todo o país.

Os estandes da feira apresen-
taram as últimas tecnologias do 
agronegócio movimentando o 
segmento e trazendo novidades 
para os produtores da região.

No palco, a dupla Cezar e 
Paulinho encantou o público, 
que lotou a arena e as arquiban-
cadas, cantando junto todos os 
sucessos da carreira dos artis-
tas. Outras apresentações como 
da dupla Hélio & Gabriel, o can-
tor Eduardo Costa e o DJ Luzy 

encantaram o público.

Segurança
A Feira de Agronegócios 

contou com o policiamento 
preventivo da nossa Guarda 
Civil Municipal, que realizou o 
patrulhamento para proteção 
da população e do patrimônio. 
Esse trabalho foi realizado em 
parceria com a Polícia Militar e 
a Polícia Civil, garantindo a se-
gurança dos visitantes durante 
todos os dias do evento.

A prefeitura informou que, 
desde a posse dos concursados 
e início das atividades, os guar-
das civis municipais têm atuado 
nas ruas de Santa Helena e re-
alizado diversas ações que au-
mentaram a segurança do mu-
nicípio. Além disso, a Guarda 
Civil Municipal passou a atuar 
na fiscalização de trânsito, con-
tribuindo ainda mais para a or-
dem e segurança da cidade.

Ação social
A Secretaria de Promoção 

Social marcou presença nos 
quatro dias da 3ª Edição da Fei-
ra de Agronegócios. O estan-
de foi visitado por milhares de 
pessoas que puderam conhecer 
mais sobre os projetos sociais 
realizados pela Prefeitura e re-
ceber orientação jurídica e so-
cial oferecida no local.

O estande também contou 
com o Programa Mulheres For-
tes, que atua contra a violência 
à mulher. Durante toda a feira, 
foram realizadas orientações 
sobre os tipos de violência e as 
formas de acolhimento ofereci-
das pela Secretaria de Promo-
ção Social.

Evento foi encerrado no 
último domingo (16)

A 3º edição da Feira do Agronegócio de Santa Helena agitou a cidade no último final de semana - Fotos: 
Manoel Paiva.
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Águas Lindas
de Goiás é a cidade
do Entorno que mais
recebeu eleitores do DF

TJGO: consulta pública
é aberta para a definição
das metas nacionais

Redação

Um levantamento do jornal 
Correio Braziliense mostrou 
que a região do Entorno do 
Distrito Federal (DF) recebeu 
18.377 eleitores que eram re-
gistrados na capital do País. 
Segundo a reportagem, Águas 
Lindas de Goiás foi a cidade do 
Entorno que mais recebeu elei-
tores do DF, com mais de 4 mil. 
Os dados do Tribunal Superior 
Eleitoral referentes ao total de 
eleitores registrados no mês de 
abril mostram que o municí-
pio é o segundo maior colégio 
eleitoral da região, com 120 mil 
eleitores. O local com mais títu-
los é Luziânia, com mais de 134 
mil.

“Essa mudança de local de 
votação mostra que os eleitores 
estão realmente preocupados 
em escolher os representantes 
que possam melhorar as con-
dições de vida de onde moram. 
É um movimento de pertenci-
mento que só traz bons resulta-
dos para que a região continue 
rumo a um desenvolvimento 

sustentável”, afirmou a Secretá-
ria no Entorno do DF, Caroline 
Fleury.

Para o jornal Correio Brazi-
liense, Caroline Fleury refor-
çou a importância do trabalho 
conjunto dos governantes de 
Goiás e do Distrito Federal 
para a consolidação de políti-
cas públicas integradas. Como 
sempre, a secretária reforçou 
a relação de parceria que se 
sobrepõe à anterior de depen-
dência que existia.

Abaixo segue a lista com a 
quantidade de eleitores de cada 
município do Entorno do DF, 
com base nos dados de abril 
do Tribunal Superior Eleitoral: 
Abadiânia: 12.185; Alexânia: 
21.580; Águas Lindas 120.202; 
Cidade; Ocidental 47.463; Co-
calzinho 17.561; Cristalina 
37.697; Formosa 78.242; Lu-
ziânia 134.039; Novo Gama 
56.673; Padre Bernardo 20.602; 
Planaltina de Goiás 65.608; 
Santo; Antônio do Descoberto 
46.742; Valparaíso 95.419

Redação

Começou segunda-feira 
(17), e vai até 2 de julho de 2024, 
a consulta pública à socieda-
de para elaboração das Metas 
Nacionais do Poder Judiciário 
para o ano de 2025. O formu-
lário está disponível para toda 
sociedade e o processo parti-
cipativo representa a possibi-
lidade de discussão e reflexões 
sobre a proposta de Metas Na-
cionais, oferecendo ao público 
em geral a oportunidade de 
sugerir e contribuir para uma 
gestão judiciária mais transpa-
rente e inclusiva.

A pesquisa é formulada a 
partir da Proposta Inicial de 
Metas Nacionais (PIME), docu-
mento elaborado pela Rede de 
Governança Colaborativa - seg-
mento da Justiça Estadual, para 
ampla discussão, e tem como 

público alvo a sociedade, a ma-
gistratura, o funcionalismo do 
Poder Judiciário, os membros 
do Ministério Público, advoga-
dos e advogadas e as defenso-
ras e defensores.

A realização dessa consulta 
está sendo realizada pelos 27 
Tribunais Estaduais do Brasil, 
que em parceria conduzem o 
processo de Gestão Participati-
va, onde todos podem dar suas 
opiniões e considerações sobre 
as Metas Nacionais do Poder 
Judiciário para 2025.

As Metas Nacionais do Po-
der Judiciário representam o 
compromisso dos tribunais 
brasileiros com o aperfeiçoa-
mento dos serviços oferecidos 
pelo Judiciário, buscando pro-
porcionar à sociedade um ser-
viço mais célere, eficiente e de 
qualidade.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Carlos Alberto França, presidente do TJGO

GESTÃO PARTICIPATIVA

O brasileiro está assustado com o descontrole real da 
economia. A verdadeira pesquisa deveria ser, de fato, 
a realizada nas gôndolas dos supermercados, onde os 
preços sobem todos os dias e nunca são registrados pelos 
organismos estatais que medem este crescimento desonesto. 
Alguém está ganhando com este Brasil moribundo e com 
certeza não é o povo brasileiro, que, a cada dia, é convidado, 
compulsoriamente, a pagar novos impostos. A ganância dos 
poderosos é a mesma que ajudou a crucifixar Jesus Cristo e, 
com certeza, deverá ter seus dias contados. Do contrário é 
torcer para que o Brasil caminhe para a tão criticada nação, 
que hoje convive com uma economia bagunçada, carcomida 
e totalmente afetada pela má gestão pública, que é a 
Argentina. É usar o velho jargão: ‘Quem viver, verá!!!’.

lA exposição ‘Mar de Incertezas’, da 
artista Selma Parreira, será inaugurada 
na Cerrado Galeria, neste sábado. 
O evento será das 10h às 14h, com 
entrada gratuita e aberto ao público. 
A mostra traz uma série com cerca de 
20 peças, sendo a maioria inéditas. A 
galeria fica na Rua 84, nº 61, no Setor 
Sul.
lO motorista ‘machão’ de Boituva, que praticou homicídio 

tentando contra um casal na rodovia, de forma covarde, 
foi preso. Agora, é esperar para ver qual será o sabor da 
‘pizza’ do caso. Aliás, no Brasil...
lO Rio Guaíba não descansa mesmo, hein? Pelo jeito, não 

adianta ocupar as casas antes alagadas. Agora, é traçar um 
estudo de como ‘reocupar’ a cidade e todo o Estado. 
lO que tem de rifas, vaquinhas e outras formas de ganhar 

dinheiro, fakes, nas redes sociais, não está no gibi. O Brasil, 
hoje tomado pelo crime organizado, agora está nas mãs 
das quadrilhas e organizações criminosas, que exploram as 
redes sociais para tirar dinheiro do internauta. Triste. 
l’Mulher virtuosa, quem a achará? O seu valor muito excede ao 

de rubis. O coração do seu marido confia nela, e não haverá 

Uma economia que 
não passa confiança 

O candidato
Sem consenso, mas não 
tendo outra alternativa, o PL 
em Goiânia tira da ‘cartola’, 
outro candidato. O ex-
deputado Fred Rodrigues  
é o candidato à Prefeitura 
de Goiânia neste ano.

A certeza
Uma coisa é certa: a 
candidatura de Fred 
é a certeza de que as 
candidaturas de Sandro 
Mabel e Adriana 
Accorsi são as duas 
a irem para o segundo 
turno das eleições. 

Contaminados
É impressão deste colunista 
ou aumentou e muito o 
número de advogados 
fazendo lambanças?! 

Câmbio
O Real brasileiro perdendo 
o se valor para o dólar e 
fazendo bonito para o peso 
argentino. Também...  

Nadica
O ministro Fernando  
Haddad até agora não 
conseguiu recuperar a 
economia brasileira. O povo 
ainda sofre com a carestia 
e aumento da inflação.  

Perigo
Lula comete os mesmos 
defeitos de Bolsonaro e 
quando reagir já será tarde 
demais. Reeleição, pelo  
jeito, mais que ameaçada. 
E o efeito ‘Rio Grande  
do Sul’ ainda não afetou 
a economia brasileira.   

Seleção
O Centro Estadual de 
Atenção Prolongada e 
Casa de Apoio Condomínio 
Solidariedade (CEAP-SOL), 
unidade do governo de Goiás 
administrada pelo ISG, realiza 
processo seletivo para  
sete cargos diferentes. 

Reserva
As vagas são para cadastro 
de reserva: Assistente 
Financeiro, Auxiliar 
Administrativo, Auxiliar 
de Farmácia, Auxiliar de 
Lavanderia, Fonoaudiólogo, 
Terapeuta Ocupacional e 
Técnico de Segurança  
do Trabalho.

‘IMPEDIR QUE A PESSOA QUE ESTEJA PRESA FAÇA DELAÇÃO PREMIADA, NÃO FAZ SENTIDO. SE ESSA PRISÃO É LEGÍTIMA, E DESDE QUE ESSE PRESO TENHA OU ESTEJA 
ACOMPANHADO DE UM ADVOGADO E VAI TER A SUA DELAÇÃO PREMIADA HOMOLOGADA POR UMA AUTORIDADE JUDICIÁRIA, QUE NÃO PARTICIPA DO PROCESSO DA 

DELAÇÃO, PARECE QUE ESTÃO PREENCHIDOS TODOS OS REQUISITOS DE SEGURANÇA’, PROCURADOR-GERAL DA REPÚBLICA, PAULO GONET

A experiência da Parquis em Goiás  
Referência no mercado de construção civil com obras entregues em 
Minas Gerais, Rio de Janeiro, São Paulo e Goiás, a Parquis Engenharia, 
dos sócios Marcelo Leite (no ramo de parque aquático e obras no 
setor do turismo desde 2015) e Felipe Teixeira, assinou contrato 
com a Flamboyant Urbanismo. Fundada em 2020, a companhia já 
soma mais de R$ 302 milhões em obras. Especialista em projetos e 
construções de piscinas e parques aquáticos, a empresa já entregou 
obras para grandes empreendimentos como: Tauá Resort - SP, 
Thermas da Mata e Magic City (SP), Hotel Monreale Resort Parque 
Aquático, Hotel Golden Park (MG), Dream Park (GO). Em andamento, 
está desenvolvendo trabalhos para: Vilarejo Praia Hotel - RJ, Thermas 
Water Park e Thermas da Mata - SP; Hotel Vilage - MG, Hotel 
Monreale Resort Parque Aquático- MG.

De olho na Câmara de 
Aparecida 
Matheus Siqueira é pré-candidato a vereador 
em Aparecida de Goiânia. Ele traz no sangue o 
DNA político, herdado de sua mãe, a veterana 
Meg Siqueira, figura respeitada na cena política 
de Aparecida. Ele disse estar pronto para 
enfrentar os desafios do presente e do futuro, 
centrado na construção de uma cidade mais 
inclusiva. Em tempo: Meg comemorou idade nova, na última 
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Bolsonaro confirma Fred Rodrigues
em substituição a Gayer na disputa

Helton Lenine

O ex-presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, presiden-
te de honra do PL, anunciou, 
nesta quarta-feira (19), duran-
te visita ao comércio da rua 44, 
centro de Goiânia, a pré-candi-
datura do ex-deputado estadu-
al Fred Rodrigues à prefeitura 
da capital, em substituição 
ao deputado federal Gustavo 
Gayer. 

Gustavo Gayer, que foi lan-
çado em 2023 pré-candidato 
pelo próprio Jair Bolsonaro, 
prefere permanecer como 
oposição ao governo Lula no 
Congresso Nacional, ao mes-
mo tempo que se prepara para 
concorrer ao Senado Federal 
nas eleições de 2026. “Bolso-
naro me pediu para prosseguir 
com o trabalho de oposição na 
Câmara Federal”, disse Gayer 
aos jornalistas.

Gustavo Gayr estava em-
patado, dentro da margem de 
erro, com Adriana Accorsi (PT) 
e Vanderlan Cardoso (PSD), 
nas pesquisas de intenção de 
votos para a disputa à prefeitu-
ra de Goiânia.

O senador Wilder Morais, 
presidente estadual do Pl, acre-
dita que Gayer deverá transfe-
rir votos para Fred Rodrigues 
durante a campanha eleitoral 
deste ano “Fred Rodrigues foi 
um campeão de votos em Goi-

ânia na eleição para deputado 
estadual e o perfil deles é prati-
camente o mesmo de Gustavo 
Gayer”, disse o dirigente.

Gustavo Gayer integra a 
“tropa de choque” do bolsona-
rismo na Câmara Federal, ao 
lado de Nikolas Ferreira (MG), 
Bibo Nunes (RS), Coronel 
Chrisóstomo de Moura (RO), 
Bia Kicis (DF), Carla Zambelli 
(SP) e André Fernandes (CE), 
entre outros.

Bolsonaro ressaltou as qua-
lidades de Fred Rodrigues, que 
aceitou o desafio de defender 
as propostas do Partido Libe-
ral na campanha eleitoral des-
te ano, em Goiânia. “Fred vai 
contar com o apoio de todos 
nós, nesta campanha eleitoral. 
Meu e de todos os membros do 
nosso partido”.

O TSE cassou, este ano, o 
mandato do deputado estadu-
al Fred Rodrigues, tendo em 
vista a prestação de contas das 
eleições de 2020, quando Ro-
drigues concorreu a vereador 
por Goiânia. Por essa questão, 
no pleito de 2022, em nível es-
tadual, Rodrigues estava sob 

judice, mas conseguiu tomar 
posse após decisão judicial. 
Segundo ele, o procedimento 
que questiona sua prestação 
de contas, em 2020, teve falhas 
processuais.

Mês passado, Fred Rodri-
gues foi anunciado pelo de-
putado federal Gustavo Gayer 
como pré-candidato a vice-
-prefeito em sua chapa, pelo 
PL, às eleições deste ano em 
Goiânia, “Fred tem uma atua-
ção política invejável, combati-
vo. Por isso, o escolhemos para 
integrar a nossa chapa”, disse 
Gayer, em entrevista à impren-
sa.

O ex-deputado federal Ma-
jor Vitor Hugo, que em 2022 
concorreu ao governo de Goi-
ás, decidiu enfrentar as urnas, 
este ano, como concorrente à 
Câmara Municipal de Goiânia, 
pelo PL. Ele foi lembrado para 
disputar a prefeitura de Goiâ-
nia ou Anápolis.

Elogios de Bolsonaro
Ao discursar durante a visita 

à rua 44, centro de Goiânia, ao 
lado de comerciantes e políti-

cos, Jair Bolsonaro elogiou Ma-
jor Vitor Hugo e Gustavo Gayer. 
“Um homem com grande fu-
turo na política [Major Vitor 
Hugo] e Goiás pode se orgulhar 
da maior parte dos seus políti-
cos que estiveram ou estão em 
Brasília ainda”, afirmou Bol-
sonaro. Após o pequeno dis-
curso, Jair Bolsonaro passou o 
microfone para Gustavo Gayer, 
que afirmou que vai permane-
cer em Brasília por pedido do 
próprio Bolsonaro.

O evento faz parte de um 
tour que o ex-presidente está 
fazendo pelo estado em apoio 
aos pré-candidatos do parti-
do. Nesta semana, ele passou 
por Rio Verde, Jataí e chegou 
em Aparecida de Goiânia no 
final da tarde da última terça-
-feira, 18. A visita inclui o lan-
çamento das pré-candidaturas 
de Geneilton de Assis em Jataí, 
Lissauer Vieira em Rio Verde, 
Professor Alcides em Apareci-
da de Goiânia e Márcio Correa 
em Anápolis.

Balanço de Bolsonaro
Ao se dirigir aos comer-

ciantes, populares e políticos, 
Bolsonaro disse ser o único 
presidente da República do 
Brasil que diminuiu ou zerou 
impostos aqui no Brasil. “Por 
exemplo, nós zeramos os im-
postos federais dos combus-
tíveis. Reduzimos via parla-
mento o ICMS de combustíveis 
também, que era um absurdo 
cobrado pela maioria dos go-
vernadores do Brasil e, mesmo 
assim, nós começamos arreca-
dar mais mês a mês”.

Ele voltou a criticar o go-
verno Lula, referindo-se às en-
chentes do Rio Grande do Sul: 
Estamos vivendo um problema 
seríssimo do Rio Grande do 
Sul e até o momento nenhuma 
medida concreta por parte do 
governo federal se fez presen-
te”. O ex-presidente ressaltou 
que, quando o mundo se viu 
com a catástrofe da Covid-19, 
governo dele, no Brasil, aten-
deu a “todos, não só os mais 
humildes com auxílio emer-
gencial, bem como quem tinha 
o seu negócio”.

Gustavo Gayer decide 
permanecer no exercício 
do mandato de deputado 
federal e se prepara para 
concorrer ao Senado nas 
eleições de 2026

ELEIÇÕES 2024

Jair Bolsonaro, Gustavo Gayer, Fred Rodrigues e Wilder Morais: mudanças em Goiânia

Ex-presidente: “É uma questão de 
honra eleger Correa em Anápolis”

O ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) cumpriu agenda, nesta 
quarta-feira (19) em Anápolis, 
onde declarou apoio ao pré-
-candidato do Partido Liberal a 
prefeito da cidade, Márcio Cor-
rea (PL). Apoiador da campa-
nha em Anápolis, o deputado 
estadual Amilton Filho (MDB), 
participou da carreata e moto-
ciata que saíram do Parque da 
Jaiara em direção à Praça Dom 
Emanuel, no Bairro Jundiaí.

“A população de Anápolis 
tem manifestado seu desejo: 
um novo prefeito que coloque a 
cidade nos trilhos. Defendo que 
esse nome é o candidato Márcio 
Corrêa e estamos juntos nesse 
projeto”, destaca Amilton Filho

O ponto alto da visita do ex-
-chefe do Executivo nacional foi 
a declaração formal em apoio 
a Márcio Correa rumo à Prefei-
tura de Anápolis. “Estamos em 
Anápolis para apoiar o Márcio 
Correa, uma pessoa bem con-
ceituada e que tem as mesmas 
convicções nossas, em defesa 
da liberdade, da democracia, da 
família. É uma questão de honra 
eleger o Márcio Correa”.

Márcio Correa, que trocou o 
MDB pelo PL, em seu discurso, 
que a população de Anápolis 
acredita nas ideias de Jair Bol-
sonaro e que, por isso mesmo, 
respalda o seu projeto para a ad-
ministração da cidade. “Temos 
a mesma afinidade política, ou 
seja, de defender as causas do 
povo, sem demagoga e oportu-
nismo eleitoral, como faz o PT 
de Lula”.

O senador Wilder Morais, 
presidente estadual do PL, disse 
que o anapolino vai consagrar o 
nome de Márcio Correa nas ur-
nas, em outubro próximo. “Már-
cio é uma pessoa realizada na 
vida privada, tem ótimos proje-
tos para a gestão pública. Eu es-
tarei no Senado viabilizando re-
cursos ao Orçamento da União 
para que ele possa cumprir os 
compromissos com Anápolis”.

O ex-deputado federal Major 
Vitor Hugo também ressaltou 
as qualidades do pré-candidato 
do PL à prefeitura de Anápolis, 
Márcio Correa. Jair Bolsonaro w Márcio Correa: pré-campanha em Anápolis
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Goiás tem superávit 
de US$ 2,8 bilhões
na balança comercial

GoiásFomento adota 
modalidade de 
crédito rotativo
pré-aprovado

Dentre os principais produtos exportados, destacam-se complexo de soja e carnes

Redação

No período de janeiro a 
maio de 2024, Goiás acumulou 
superávit de US$ 2,8 bilhões no 
saldo da balança comercial. O 
resultado é reflexo de US$ 5 bi-
lhões em exportações e US$ 2,2 
bilhões em importações para o 
estado, conforme dados de re-
latório da Superintendência de 
Comércio Exterior e Atração de 
Investimentos Internacionais, 
divulgados na terça-feira (18/6) 
pela Secretaria de Estado de 
Indústria, Comércio e Serviços 
(SIC).

Apenas no mês de maio, o 
saldo positivo foi de US$ 683 

milhões, decorrente de US$ 1,1 
bilhão em exportações e US$ 
435 milhões em importações. 
“Há um esforço ativo do Go-
verno de Goiás para fomentar 
o comércio exterior no estado”, 
diz o titular da pasta, Joel de 
Sant’Anna Braga Filho.

Entre os principais produ-
tos exportados, predominam o 
complexo de soja, com partici-
pação em 60,28% das exporta-
ções de janeiro a maio de 2024; 
e carnes, com 15,87%. Em maio, 
o complexo de soja representou 
uma parcela de 62,4% dos pro-
dutos exportados. O principal 
destino é a China, que recebe 
mais de 50% das exportações 

goianas. 

Brasil
No mês de maio de 2024, a 

balança comercial brasileira 
teve saldo positivo de US$ 8,5 
bilhões, apresentando valores 
de exportações de US$ 30,3 bi-
lhões e de importação de US$ 
21,8 bilhões. No ranking dos 
estados que mais exportaram, 
tanto no período de janeiro a 
maio, quanto apenas no mês 
de maio de 2024, Goiás perma-
nece na oitava posição. Já em 
relação ao consumo de produ-
tos estrangeiros, também em 
ambos os casos, a colocação do 
estado é a 11ª posição.

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da GoiásFomento, ado-
tou modalidade de crédito 
pré-aprovado para os micro 
e pequenos empresários que 
oferecem imóveis como ga-
rantia nos contratos de finan-
ciamento firmados com a ins-
tituição financeira. Resolução 
neste sentido foi assinada pela 
Diretoria Executiva da Agência 
de Fomento no último dia 28 
de maio e a medida passou a 
vigorar a partir desta data. Os 
futuros clientes terão disponi-
bilizada, de maneira imediata 
ou programada, uma linha de 
crédito pré-aprovada, para in-
vestir em uma nova oportuni-
dade de negócio.

O diretor administrativo e 
financeiro, e também presiden-
te interino da GoiásFomento, 
Lucas Fernandes, explica que, 
com o crédito rotativo pré-
-aprovado, o empresário goia-
no poderá planejar melhor 
suas ações. “A nova modalida-
de vai proporcionar celeridade, 
comodidade e segurança para 
o planejamento estratégico do 
empresariado goiano”, ressal-
tou.

Segundo Lucas Fernandes, o 
objetivo da nova modalidade é 
facilitar a liberação de crédito, 
conforme determinação do go-

vernador Ronaldo Caiado. Com 
esse acesso rápido ao crédito, 
o tomador poderá garantir a 
sua empresa mais dinamismo, 
crescimento e evolução, com 
reflexos positivos na economia 
goiana, argumentou Lucas. 

Estando dentro dos crité-
rios exigidos pela Resolução, o 
cliente terá um limite de cré-
dito pré-aprovado, que funcio-
nará como um limite rotativo, 
como se fosse uma espécie de  
cartão de crédito empresarial. 
Esse limite, à medida que for 
utilizado e seu saldo se reduzir, 
poderá voltar ao saldo anterior-
mente aberto. Lucas Fernandes 
citou uma operação de R$ 200 
mil que, no decorrer do contra-
to, o empresário venha a utili-
zar R$ 50 mil. O limite voltará 
aos mesmos R$ 200 mil no pró-
ximo mês, dentro do mesmo 
instrumento de crédito, sem 
a necessidade de fazer todo 
processo de contratação nova-
mente. 

Como vantagens, a nova mo-
dalidade. “A partir do momento 
em que o cliente está dentro da 
GoiásFomento, ele tem o limite 
dele, não precisa renovar todo 
um processo de crédito, o que 
garante economia de tempo e 
de taxas. É como se fosse um 
cartão de crédito, vai pagando 
a fatura do mês e tem o limite 
de volta”, exemplificou. 

De janeiro a maio, Goiás acumula superávit de US$ 2,8 bilhões na 
balança comercial. Destino principal é a China, que recebe 50% das 
exportações. Goiás está no oitavo lugar no ranking de exportadores

Nova ferramenta da agência facilita  planejamento 
estratégico do micro e pequenos empresários

Daniel entrega micro-ônibus para
escola que atende alunos com deficiência

Redação

Cerca de 170 alunos da Escola 
de Ensino Especial Érica de Melo 
Barbosa, em Jataí, comemora-
ram, nesta quarta-feira (19/6), a 
chegada de um micro-ônibus ad-
quirido pelo Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc), ao custo 
de R$ 410 mil. O vice-governador 
Daniel Vilela fez a entrega oficial 
do veículo, com capacidade para 
29 passageiros. A prefeitura fica-
rá responsável pelos gastos com 
combustível, manutenção e pela 

remuneração do motorista. 
“Esta é uma escola do coração 

de todos os jataienses. Há 40 anos 
acolhe crianças e adolescentes 
com algum tipo de deficiência. 
Por isso, toda a sociedade e o 
poder público se mobilizam em 
prol desta unidadel”, afirmou Da-
niel, cujo discurso foi acompa-
nhado por alunos, pais, professo-
res e servidores administrativos. 
“Reconheço aqui todo o esforço 
da equipe multidisciplinar que 
trabalha o desenvolvimento físi-
co e intelectual dos estudantes, 
proporcionando-lhes mais qua-

lidade de vida”, acrescentou.
“Este micro-ônibus é uma 

demanda dos alunos, os verda-
deiros protagonistas da história 
desta escola. Por aqui não há 
nota do Ideb [Índice de Desen-
volvimento da Educação Básica]; 
também não somos ranqueados 
e tampouco participamos de 
avaliações externas”, pontuou a 
diretora Léia Soares. “Mas em 
contrapartida, aqui ensinamos 
o que é amor ao próximo, solida-
riedade e simplicidade”, ponde-
rou a gestora. 

GoiásFomento garante linha de crédito
pré-aprovada para nova oportunidade de negócio

Vice-governador Daniel Vilela entrega
micro-ônibus adquirido pelo Governo do Estado à escola em Jataí
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Com a mudança das peças no PL, com a saída do deputa-
do federal Gustavo Gayer da disputa pela prefeitura de Goi-
ânia e a entrada do ex-deputado estadual Fred Rodrigues, 
algumas especulações já circulam nos grupos políticos da 
Capital. Uma delas tem como alvo aos direitos políticos de 
Fred, que, na opinião de alguns juristas, está inelegível, por 
conta de pena relativa à divergência em sua prestação de 
contas nas eleições de 2020: o ex-deputado nega que esteja 
inelegível e afirma que possuí a quitação de contas eleitorais 
em mãos. No entanto, nada segura as teses que envolvem o 
futuro da pré-candidatura do PL. Há quem acredite que o 
partido do ex-presidente Jair Bolsonaro possa conversar com 
a base governista, que tem como pré-candidato empresário 
Sandro Mabel (UB), algo que mexeria bastante nas peças do 
tabuleiro de 2026, envolvendo de uma vez só, o PL, o União 
Brasil e o MDB. Mas, estamos falando, agora, de eleições 
municipais. A chapa proporcional do PL está ansiosa por de-
finições, pois, ainda não ocorreram conversas com a chapa 
majoritária, algo que pode acontecer daqui em diante, mas 
já era para ter acontecido. Outro detalhe é o retorno à etapa 
inicial “escolha de um vice”, assunto que reacende novos de-
bates no PL, que possui, pelo menos, dois nomes interessa-
dos. Tudo isso acontece em um cenário onde a sigla dividia 
com outros dois partidos a liderança, já havia realizado algu-
mas escolhas políticas e, agora, mergulha em novas incerte-
zas. Ou não, né?

PL muda peças do 
tabuleiro político e 

altera cenário

Confirmou
Apesar das incessantes negati-
vas, o pré-candidato a prefeito 
de Goiânia pelo PL, Gustavo 
Gayer, não está mais na dispu-
ta, assim como se especulou 
por vários meses. 

Motivo
Além do interesse em se man-
ter na atividade parlamentar, 
cuja vitrine o alojou nos grupos 
de direita nacional com atua-
ção, até mesmo fora do Brasil, 
havia preocupações ideológi-
cas a serem avaliadas durante 
a campanha de Gustavo Gayer.    

O discurso
Especialistas em política ava-
liaram que, caso Gustavo Gayer 
permanecesse pré-candidato 
e, consequentemente, candi-
dato a prefeito, teria que ajus-
tar o discurso que o alavancou 
nacionalmente. 

Diferenças
O discurso e as pautas que o le-
varam Gayer para o Congresso 
Nacional e o tornaram uma ce-
lebridade digital, poderiam so-
frer desgastes ao ter que adotar 
narrativas mais progressistas 
e de concessões trabalhistas e 
assistenciais.   

Previsto
Quando Gayer escolheu o co-
lega de partido, Fred Rodrigues 
(PL) como vice, já era dada 
como certa a sua desistência, 
pelo perfil do ex-deputado, que 
segue à risca seu modelo polí-
tico.     

O eleitor
Oscilando entre 16% a 19% das 
intenções de voto nas diversas 
pesquisas realizadas em Goi-
ânia (às vezes, em primeiro 
lugar), Gayer, agora, tem o de-
safio de transferir este capital 
para Fred Rodrigues.   

Tem que aproveitar
A visita do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) à Goiás deve 
ser a última (pelo menos no 
primeiro turno), ou seja, seus 
apoiadores precisam aprovei-
tar ao máximo o “hype” desta 
ação.  

Então…
Vários pré-candidatos, que es-
tão apoiados na popularidade 
de Bolsonaro, acharam que sua 
visita a Goiás foi realizada cedo 
demais, que até outubro, a em-
polgação pode se dissipar.  

Vai voltar?
Já alguns apoiadores dão como 
certo o retorno de Bolsonaro 
antes do primeiro turno: “Ele 
gosta de Goiás. Veio aqui mais 
de uma dezena de vezes quan-
do presidente. Ele voltará.” 
Será?

José Nelto anuncia que
vai trocar o Progressistas
pelo União Brasil em 2026

Mabel promete reduzir
burocracia na Prefeitura
em ato com empresários

Redação

O deputado José Nel-
to anunciou que vai trocar o 
Progressistas (PP) pelo União 
Brasil durante a janela parti-
dária em 2026 para concorrer 
novamente à Câmara Federal 
e ajudar o governador Ronaldo 
Caiado na caminhada ao Palá-
cio do Planalto. A comunicação 
foi feita durante o encontro na-
cional do União Brasil, sábado 
(15), em Goiânia.

Desde que foi eleito, em 
2022,  Nelto reclama não ter es-
paço no partido presidido por 
Alexandre Baldy, em Goiás. An-
tes, ele chegou a ter conversas 
com o PSB, do vice-presidente 
da República, Geraldo Alck-
min. Pesou, no entanto, a esco-
lha pelo partido do governador 
Ronaldo Caiado com quem 
tem alinhamento próximo.

Durante seu discurso, José 
Nelto afirmou que sua decisão 

atende a um pedido do gover-
nador. Ele elogiou a gestão do 
governador Ronaldo Caiado, 
destacando a transformação 
que Goiás experimentou nos 
últimos seis anos. “Vamos jun-
tos, mudar o Brasil”, proclamou 
o parlamentar, expressando 
confiança na capacidade de 
Caiado para promover mudan-
ças a nível nacional.

Com a adesão de José Nel-
to, a bancada goiana do União 
Brasil na Câmara dos Deputa-
dos passará a contar com três 
representantes, incluindo Sil-
vye Alves e Zacharias Calil.

José Nelto está no seu se-
gundo mandato como depu-
tado federal. Anteriormente, 
serviu como deputado estadual 
por cinco mandatos e foi vere-
ador em Goiânia. Sua trajetória 
política inclui passagens pelo 
Podemos, PTB e uma longa 
carreira no MDB.

Redação

Pré-candidato a prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel (União 
Brasil) se reuniu com empre-
sários de diversos segmentos 
econômicos, terça-feira (18/6) 
na sede da Associação Comer-
cial e Industrial do Estado de 
Goiás (Acieg) para discutir as 
demandas do setor produtivo. 
Ouviu muitas reclamações e 
demandas.

E também apresentou al-
gumas propostas para o cres-
cimento da capital. “Vamos 
resgatar o desenvolvimento 
econômico de Goiânia, que 
nos últimos anos tem perdido 
espaços e empresas para cida-
des vizinhas, como Aparecida e 
Senador Canedo”, enfatizou.

O vice-presidente da Acieg, 
Thiago Falbo listou as dificul-
dades enfrentadas pelos em-

presários em Goiânia, sejam 
eles grandes, médios e peque-
nos. Enfatizou a burocracia na 
Prefeitura para abertura de em-
presas. Disse que é preciso me-
lhorar a parceria entre o muni-
cípio e o Estado.

Depois de ouvir as deman-
das, Sandro Mabel apresen-
tou alguns de suas ideias para 
Goiânia, como para melhorar 
o trânsito, a educação e a saú-
de. “Dá para fazer muita coisa. 
Temos orçamento, temos ser-
vidor competentes, existem 
projetos. Mas falta gestão e 
vontade de fazer. Me coloquei 
à disposição para melhorar-
mos a nossa capital. Eu não vou 
entrar na prefeitura para gerir 
folha de Pagamento, mas para 
fazer obras, resgatar o desen-
volvimento e fazer essa cidade 
crescer”, afirmou.

José Nelto: troca do PP pelo União Brasil

A única certeza neste cenário, sem Gustavo Gayer (PL), é 
que seu eleitor não migra para Adriana Accorsi (PT) e não 
deve formar bloco em torno do substituto, Fred Rodrigues 
(PL). 

Naturalmente, parte do eleitorado de Gayer, deve seguir 
o voto “útil” (aquele em que se escolhe quem lidera pesqui-
sa e tem potencial de vitória) e deve ir em direção a nomes 
melhor posicionados da direita.  

E de olho nesses eleitores, Vanderlan Cardoso (PSD) e 
Sandro Mabel (UB), podem ser beneficiados com a acomo-
dação de eleitores neste ambiente de pré-campanha. 

Quem ganha e quem perde 
com a desistência de Gustavo 

Gayer na corrida pela 
prefeitura da Capital?

Sandro Mabel ouve demandas dos empresários
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FLAGLER COMBUSTÍVEIS S.A.
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Demonstrações Contábeis para os Exercícios Findos em 31 de Dezembro de 2023 e de 2022 (Expressos em milhares de Reais, exceto quando indicado de outra forma)

Diretoria: Celio Sales Dias - Presidente - CPF nº 221.386.668-67                    Contador: Cleber Mineli Lopes - Contador - CRC PR 055675/O-0 - CPF: 314.229.838-03

Balanços Patrimoniais - Ativo 2023 2022
Ativo/circulante 263.521 14.954
Caixa e equivalentes de caixa 2.002 2.001
Recursos administrados por terceiros 47.523 3.533
Contas a receber 47.659 675
Estoque 36.847 6.892
Adiantamentos a fornecedores 122.675 1.526
Impostos a recuperar 6.697 310
Despesas antecipadas 107 17
Outras contas a receber 11 –
Não circulante 2.114 1.972
Partes relacionadas 72 72
Imobilizado 2.042 1.900
Total do ativo 265.635 16.926

Balanços Patrimoniais - Passivo e Patrimônio Líquido 2023 2022
Passivo/circulante 184.029 9.988
Fornecedores 101.441 6.335
Obrigações trabalhistas 290 37
Obrigações tributárias 591 20
Adiantamentos de clientes 67.986 –
Outras contas a pagar 13.721 3.596
Não circulante 77.101 3.000
Empréstimos e financiamentos 58.666 –
Partes relacionadas 18.435 3.000
Patrimônio líquido 4.505 3.938
Capital social 9.000 9.000
Prejuízos acumulados (4.495) (5.062)
Total do passivo e patrimônio líquido 265.635 16.926

Demonstração do Resultado 2023 2022
Receita operacional bruta
Receita de vendas 2.130.264 7.864
Receita operacional líquida 2.130.264 7.864
Deduções sobre serviços e vendas
(–) ICMS sobre venda de produtos e mercadorias (33.839) (31)
(–) PIS sobre vendas de mercadorias e serviços (2.778) –
(–) COFINS sobre vendas de mercadorias e serviços (12.777) –
(–) Devolução de vendas (4.371) –

(53.765) (31)
Receita líquida operacional 2.076.499 7.833
Custos dos serviços/produtos vendidos (1.944.957) (7.324)
Resultado bruto 131.542 509
(Despesas) receitas operacionais
Despesas com pessoal (3.695) (766)
Despesas gerais e administrativas (88.985) (1.241)
Outras receitas 121 –
Lucro (Prejuízo) antes do resultado financeiro 38.983 (1.498)
Resultado financeiro
Receitas financeiras 237 7
Despesas financeiras (38.507) (153)

(38.270) (146)
Lucro (prejuízo) antes do imposto de renda e da
 Contribuição social sobre o lucro 713 (1.644)
Imposto de renda sobre o lucro (45) –
Contribuição social (101) –
Lucro (prejuízo) do exercício 567 (1.644)

Demonstração do Resultado Abrangente 2023 2022
Lucro/(Prejuízo) do exercício 567 (1.644)
Outros resultados abrangentes – –
Resultado abrangente do exercício 567 (1.644)

Demonstração da Mutação do Patrimônio Líquido
Capital Social Lucro/(Prejuízo) do exercício Total

Saldos em 31/12/2022 9.000 (5.062) 3.938
Lucro do exercício findo em
 31 de dezembro de 2023 – 567 567
Saldos em 31/12/2023 9.000 (4.495) 4.505

Demonstração do Fluxo de Caixa 2023 2022
Fluxo de caixa das atividades operacionais
Lucro/(Prejuízo) do exercício 567 (1.644)
Ajuste para reconciliar o lucro/(prejuízo) do exercício
 ao caixa gerado pelas atividades operacionais
Depreciações e amortizações 5 –

572 (1.644)
(Aumento) diminuição no ativo circulante e não circulante
Contas a receber (46.984) (675)
Recursos administrados por terceiros (43.990) (2.513)
Adiantamentos a fornecedores (121.149) (1.526)
Estoque (29.955) (6.892)
Impostos a recuperar (6.387) (283)
Despesas antecipadas (90) (17)
Outras contas a receber (11) –

(248.566) (11.906)
Aumento (diminuição) no passivo circulante e não circulante
Fornecedores 95.106 6.335
Obrigações trabalhistas 253 18
Obrigações tributárias 571 13
Adiantamentos de clientes 67.986 –
Outras contas a pagar 10.125 3.596
Empréstimos e financiamentos 58.666 –
Partes relacionadas 15.435 2.989
Aumento de capital social – 4.500

248.142 17.451
Caixa líquido gerado pelas atividades operacionais 148 3.901
Atividades de investimentos
Aquisição de imobilizado (147) (1.900)
Caixa líquido (consumido) gerado pelas
 atividades de investimentos (147) (1.900)
Aumento do caixa e equivalente de caixa
 durante o exercício 1 2.001
Caixa e equivalentes de caixa início do exercício 2.001 –
Caixa e equivalentes de caixa final do exercício 2.002 2.001
Aumento do caixa e equivalente de 
 caixa durante o exercício 1 2.001

Demonstração do Valor Adicionado 2023 2022
Apuração do valor adicionado
Receita
 Receitas operacionais 2.130.264 7.864
 Outras receitas 121 –

– –
Insumos Adquiridos de Terceiros – –
 (–) Serviços de terceiros (3.590) (2.985)
 (–) Materiais, energia e outros (2.030.347) (5.580)
Valor adicionado bruto 96.448 (701)
 (–) Depreciações (5) –
Valor adicionado líquido produzido pela instituição 96.443 (701)
 Receitas financeiras 237 7
Total do valor adicionado a distribuir 96.680 (694)
Destinação do valor adicionado
 Remuneração do trabalho (pessoal, encargos e benefícios) 3.695 766
 Impostos, taxas e contribuições 53.911 31
 Despesas financeiras 38.507 153
 Lucro/(Prejuízo) do exercício 567 (1.644)
Total do valor adicionado distribuído 96.680 (694)

Notas Explicativas às Demonstrações Financeiras
1. Contexto operacional: A Flagler Combustíveis S.A. (“Companhia”) foi constituída em 
22 de abril de 2009 e tem sua sede localizada na Avenida Tropical, s/nº, Sala 15, Distrito 
Industrial Brasil Central, Senador Canedo, Goiás. A Companhia possui como objetivo 
social a exploração da atividade de distribuição de derivados do petróleo e seus correlatos: 
álcool carburante, querosene, diesel, combustíveis líquidos carburantes, solventes e com-
bustíveis líquidos derivados de petróleo, produtos comercializados em posto de serviços 
e de insumos relacionados com a indústria do petróleo. A sede da Companhia está  
situada na Avenida Tropical, s/nº, 5 e 6 A, sala 15, Distrito Industrial Brasil Central, Sena-
dor Canedo/GO, e suas filiais nos seguintes locais: • Rua Monroe, 515, sala 01, Lote 01,  
Vila Actura, CEP 25225-040 - Duque de Caxias/RJ. • Fazenda Santa Candida, Parte, N/A, 
Km 18 - Lado Direito, 4 Km, CEP 79960-000 - Iguatemi/MS. • Avenida New Jersey, 840, 
anexo parte 2, Centro industrial de Arujá, CEP 07411-670 - Arujá/SP. 2. Apresentação 
das demonstrações contábeis e principais práticas contábeis: A Administração da 
Companhia aprovou as demonstrações contábeis referentes ao exercício findo em 31 de 
dezembro de 2023, em 30 de abril de 2024. 2.1. Declaração de conformidade: As de-
monstrações contábeis foram preparadas de acordo com as práticas contábeis adotadas 
no Brasil, em conformidade com os Pronunciamentos, Interpretações e Orientações do 
Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC) e as normas internacionais de relatório fi-
nanceiro da International Financial Reporting Standards (IFRS), emitidas pelo Internatio-
nal Accounting Standards Board (IASB), e evidenciam todas as informações relevantes 
próprias das demonstrações contábeis, e somente elas, as quais estão consistentes com 
as utilizadas pela administração na sua gestão. 2.2. Base de mensuração: As demons-
trações contábeis foram preparadas com base no custo histórico, exceto quando indicado 
de outra forma. 2.3. Moeda funcional: A moeda funcional da Companhia é o Real (R$), 
as demonstrações contábeis estão apresentadas em milhares de Reais. 2.4. Uso de 
estimativas e julgamentos: A preparação das demonstrações contábeis em conformi-
dade com as práticas contábeis adotadas no Brasil requer o uso de certas estimativas 
contábeis e o exercício de julgamento por parte da Administração da Companhia, no 
processo de aplicação das políticas contábeis. Dessa forma, os resultados reais podem 
divergir dessas estimativas. As estimativas e premissas são revistas de uma maneira 
contínua e tais revisões são reconhecidas no período em que são revisadas e em quais-
quer exercícios futuros afetados. As informações sobre incertezas, premissas e estimati-
vas que possuam um risco significativo de resultar em um ajuste material dentro do  
próximo exercício financeiro estão incluídas, principalmente, nas notas explicativas: Nota 
explicativa nº 05 - Perda no valor recuperável de contas a receber; Nota explicativa nº 08 
- Perda no valor recuperável de estoques. 3. Principais práticas contábeis aplicadas 
na elaboração das demonstrações contábeis: As políticas contábeis descritas a seguir 
foram aplicadas de maneira consistente a todos os exercícios apresentados nessas de-
monstrações contábeis. 3.1. Caixa e equivalentes de caixa: O caixa e equivalentes de 
caixa são mantidos com a finalidade de atender a compromissos de caixa de curto prazo, 
e não para investimento ou outros fins. 3.2. Contas a receber de clientes: As contas a 
receber de clientes são avaliadas no momento inicial pelo valor presente (quando da 
ocorrência de efeitos significativos) e deduzidas da provisão para créditos de liquidação 
duvidosa. A provisão para créditos de liquidação duvidosa é estabelecida quando existe 
uma evidência objetiva de que a Companhia não será capaz de cobrar todos os valores 
devidos de acordo com os prazos originais das contas a receber. O valor da provisão é a 
diferença entre o valor contábil e o valor recuperável. 3.3. Estoques: Os derivados de 
petróleo e os biocombustíveis estão demonstrados ao custo médio da aquisição. O custo 
dos estoques compreende todos os custos de aquisição e de transformação, além de 
outros custos necessários para colocá-los na localização e condições atuais. Conforme 
práticas adotadas pela Administração, quando da identificação de perda de qualidade dos 
produtos que comprometam sua venda (sejam estas perdas motivadas por armazena-
mento, carregamento, transporte e outros eventos relacionados à operação) é feita uma 
apuração e segregação física da quantidade destes produtos. Neste momento é iniciado 
um processo interno de registro, aprovação, baixa do estoque e destinação desta quanti-
dade por meio de aprovações dos gestores responsáveis devidamente formalizados no 
sistema de gestão da Companhia. 3.4. Imobilizado: Reconhecimento e mensuração: 
Os itens do imobilizado são mensurados pelo custo histórico de aquisição ou construção, 
deduzidos de depreciação acumulada. O custo inclui gastos que são diretamente atribuíveis 
à aquisição de um ativo. O custo de ativos construídos pela própria Companhia inclui: 
(i) o custo de materiais e mão de obra direta; (ii) quaisquer outros custos para colocar o 
ativo no local e na condição necessária para que esses sejam capazes de operar de 
forma pretendida pela administração; (iii) os custos de desmontagem e de restauração do 
local onde esses ativos estão localizados. Os softwares comprados, que fazem parte  
integrante da funcionalidade de um equipamento são capitalizados como parte daquele 
equipamento. Os ganhos e perdas na alienação de um item do imobilizado são apurados 
pela comparação entre os recursos advindos da alienação com o valor contábil do  
imobilizado, e são reconhecidos líquidos dentro de outras receitas no resultado.  

Custos subsequentes: O custo de reposição de um componente do imobilizado é 
reconhecido no valor contábil do item, caso seja provável que os benefícios econômicos 
incorporados dentro do componente irão fluir para a Companhia e que o seu custo possa 
ser medido de forma confiável. O valor contábil do componente que tenha sido reposto 
por outro é baixado. Os custos de manutenção no dia a dia do imobilizado são reconhe-
cidos no resultado conforme incorridos. Depreciação: A depreciação é reconhecida no 
resultado com base no método linear com relação às vidas úteis estimadas de cada 
parte de um item do imobilizado, visto que esse método é o que mais perto reflete o padrão 
de consumo dos benefícios econômicos futuros incorporados no ativo. Terrenos não são 
depreciados. Itens do ativo imobilizado são depreciados a partir do mês subsequente à 
data em que são instalados e estão disponíveis para uso, ou em caso de ativos constru-
ídos internamente, do dia em que a construção é finalizada e o ativo está disponível para 
utilização. Os métodos de depreciação, as vidas úteis e os valores residuais são revistos 
a cada encerramento de exercício financeiro desde que ocorram mudanças significativas 
em relação às variáveis que possam alterar a vida útil dos ativos e a mensuração posterior 
dos ativos, e eventuais ajustes serão reconhecidos como mudança de estimativas contá-
beis. Avaliação do valor recuperável de ativos não financeiros (teste de imparidade): 
A Administração revisa anualmente o valor contábil líquido de seus principais ativos com 
o objetivo de avaliar eventos ou mudanças nas circunstâncias econômicas, operacionais 
ou tecnológicas, que possam indicar deterioração ou perda de seu valor recuperável. 
Quando estas evidências são identificadas e o valor contábil líquido excede o valor recu-
perável, é constituída provisão para deterioração ajustando o valor contábil líquido ao 
valor recuperável. 3.5. Fornecedores: As contas a pagar aos fornecedores são obrigações 
a pagar por bens ou serviços que foram adquiridos de fornecedores e partes relacionadas 
no curso normal dos negócios, sendo classificadas como passivos circulantes se o paga-
mento for devido no período de até um ano. Caso contrário, as contas a pagar são apre-
sentadas como passivo não circulantes. 3.6. Outros ativos e passivos (circulantes e 
não circulantes): Um ativo é reconhecido no balanço patrimonial quando for provável que 
seus benefícios econômico-futuros serão gerados em favor da Companhia e seu custo ou 
valor puder ser mensurado com segurança. Um passivo é reconhecido no balanço patri-
monial quando os ativos e passivos são classificados como circulantes quando sua rea-
lização ou liquidação é provável que ocorra nos próximos 12 meses. Caso contrário, são 
demonstrados como não circulantes. 3.7. Ajuste a valor presente de ativos e passivos: 
Os ativos e passivos monetários são ajustados pelo seu valor presente no registro inicial 
da transação, levando em consideração os fluxos de caixa contratuais, a taxa de juros 
explícita e, em certos casos, implícita, dos respectivos ativos e passivos e as taxas prati-
cadas no mercado para transações semelhantes. Subsequentemente, estes juros são 
realocados nas linhas de despesas e receitas financeiras no resultado por meio da utili-
zação do método da taxa efetiva de juros em relação aos fluxos de caixa contratuais. 
3.8. Reconhecimento de receita: A receita de venda é reconhecida no resultado quando 
seu valor pode ser mensurado de forma confiável, todos os riscos e benefícios inerentes 
ao produto são transferidos ao comprador, a Companhia não detém mais controle ou 
responsabilidade sobre o objeto da venda e é provável que os benefícios econômicos 
sejam gerados em favor da Companhia. Uma receita não é reconhecida se há uma incer-
teza significativa da sua realização. 3.9. Imposto de renda e contribuição social cor-
rentes: A Companhia é tributada pelo regime de lucro real. De acordo com este regime 
de tributação, o imposto de renda e a contribuição social sobre o lucro líquido do exercício 
corrente são calculados com base nas alíquotas de 15%, acrescidas do adicional de 10% 
sobre o lucro tributável excedente de R$ 240.000 para imposto de renda e 9% sobre o 
lucro tributável para contribuição social sobre o lucro líquido, e consideram a compensação 
de prejuízos fiscais e base negativa de contribuição social, limitada a 30% do lucro tribu-
tável. A despesa com imposto de renda e contribuição social compreende a carga tribu-
tária sobre o lucro corrente. Corrente: A provisão para imposto de renda e contribuição 
social está baseada no lucro tributável do exercício. O lucro tributável difere do lucro 
apresentado na demonstração do resultado porque exclui receitas ou despesas tributáveis 
ou dedutíveis em outros exercícios, além de excluir itens não tributáveis ou não dedutíveis 
de forma permanente. A provisão para imposto de renda e contribuição social é calculada 
no fim do exercício. 3.10. Demonstrações do fluxo de caixa: A demonstração dos fluxos 
de caixa foi preparada e está apresentada de acordo com Resolução nº 1.296/10 do CFC 

Relatório dos Auditores Independentes sobre as Demonstrações Contábeis
Aos Administradores - Flagler Combustíveis S.A. Rio de Janeiro - RJ. Opinião: 
Examinamos as demonstrações contábeis da Flagler Combustíveis S.A. (“Companhia”), 
que compreendem o balanço patrimonial em 31 de dezembro de 2023 e as respectivas 
demonstrações do resultado, das mutações do patrimônio líquido, demonstração do 
resultado abrangente e dos fluxos de caixa e valor adicionado para o exercício findo naquela 
data, bem como as correspondentes notas explicativas, incluindo o resumo das principais 
práticas contábeis. Em nossa opinião, as demonstrações contábeis acima referidas 
apresentam adequadamente, em todos os aspectos relevantes, a posição patrimonial e 
financeira da Companhia em 31 de dezembro de 2023, o desempenho de suas operações 
e os seus fluxos de caixa para o exercício findo naquela data, de acordo com as práticas 
contábeis adotadas no Brasil. Nossa auditoria foi conduzida de acordo com as normas 
brasileiras e internacionais de auditoria. Nossas responsabilidades, em conformidade com 
tais normas, estão descritas na seção a seguir intitulada “Responsabilidade do auditor 
pela auditoria das demonstrações contábeis”. Somos independentes em relação a 
Companhia de acordo com os princípios éticos relevantes previstos no Código de Ética 
Profissional e nas Normas Profissionais emitidas pelo Conselho Federal de Contabilidade 
- CFC e cumprimos com as demais responsabilidades éticas de acordo com essas normas. 
Acreditamos que a evidência de auditoria obtida é suficiente e apropriada para fundamentar 
nossa opinião. Outros assuntos - Demonstrações contábeis do exercício anterior: 
Não examinamos, e nem foram examinadas por outros auditores independentes, as 
demonstrações contábeis do exercício findo em 31 de dezembro de 2022, cujos valores 
são apresentados para fins de comparabilidade e, consequentemente não emitimos opinião 
sobre e de uma primeira auditoria, sobre transações e valores que compõem os saldos 

em 31 de dezembro de 2022, não foram suficientes para assegurar que tais saldos não 
tenham efeitos relevantes sobre o resultado do exercício, as mutações do patrimônio social 
e os fluxos de caixa relativos ao exercício findo em 31 de dezembro de 2023. 
Responsabilidades da administração pelas demonstrações contábeis: A administração 
é responsável pela elaboração e adequada apresentação das demonstrações contábeis 
de acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil e pelos controles internos que 
ela determinou como necessários para permitir a elaboração de demonstrações contábeis 
livres de distorção relevante, independente se causada por fraude ou erro. Na elaboração 
das demonstrações contábeis, a administração é responsável pela avaliação da capacidade 
Companhia continuar operando, divulgando, quando aplicável, os assuntos relacionados 
com a sua continuidade operacional e o uso dessa base contábil na elaboração das 
demonstrações contábeis, a não ser que a administração pretenda liquidar a Companhia 
ou cessar suas operações, ou não tenha nenhuma alternativa realista para evitar o 
encerramento das operações. Responsabilidades do auditor pela auditoria das 
demonstrações contábeis: Nosso objetivo é o de obter segurança razoável de que as 
demonstrações contábeis estão livres de distorção relevante, independentemente se 
causada por fraude ou erro, e emitir relatório de auditoria contendo nossa opinião. 
Segurança razoável é um alto nível de segurança, mas não uma garantia de que uma 
auditoria realizada de acordo com as normas brasileiras e internacionais de auditoria 
sempre detectarão as eventuais distorções relevantes existentes. As distorções podem 
ser decorrentes de fraude ou erro e são consideradas relevantes quando, individualmente 
ou em conjunto, possam influenciar, dentro de uma perspectiva razoável, as decisões 
econômicas dos usuários tomadas com base nas referidas demonstrações contábeis. 

Como parte de uma auditoria realizada de acordo com as normas brasileiras e internacionais 
de auditoria, exercemos julgamento profissional, e mantemos ceticismo profissional ao 
longo da auditoria. Além disso: • Avaliamos a apresentação geral, a estrutura e o conteúdo 
das demonstrações contábeis e se elas representam as correspondentes transações e 
os eventos de maneira compatível com o objetivo de apresentação adequada.  
• Identificamos e avaliamos os riscos de distorção relevante nas demonstrações contábeis, 
independentemente se causada por fraude ou erro, planejamos e executamos 
procedimentos de auditoria em resposta a tais riscos, bem como obtivemos evidência de 
auditoria apropriada e suficiente para fundamentar nossa opinião. O risco de não detecção 
de distorção relevante resultante de fraude é maior do que o proveniente de erro, já que 
a fraude pode envolver o ato de burlar os controles internos, conluio, falsificação, omissão 
ou representações falsas intencionais. • Obtemos entendimento dos controles internos 
relevantes para a auditoria para planejarmos procedimentos de auditoria apropriados nas 
circunstâncias, mas não com o objetivo de expressarmos opinião sobre a eficácia dos 
controles internos da Companhia. • Avaliamos a adequação das políticas contábeis 
utilizadas e a razoabilidade das estimativas contábeis e respectivas divulgações feitas 
pela administração. Comunicamo-nos com os responsáveis pela governança a respeito, 
entre outros aspectos, do alcance planejado, da época da auditoria e das constatações 
significativas de auditoria, inclusive as eventuais deficiências significativas nos controles 
internos que identificamos durante nossos trabalhos.

Rio de janeiro, 30 de abril de 2024
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que aprova a NBC TG 03 - Demonstração do Fluxo de Caixa. Reflete as modificações no 
caixa, que ocorreram nos exercícios apresentados utilizando-se o método indireto.  
Os termos utilizados na demonstração dos fluxos de caixa são os seguintes: • Atividades 
operacionais: referem-se às principais transações da Companhia e outras atividades que 
não são de investimento e de financiamento. • Atividades de investimento: referem-se às 
adições e baixas dos ativos não circulantes e outros investimentos não incluídos no caixa 
e equivalentes de caixa. • Atividades de financiamento: referem-se às atividades que  
resultam em mudanças na composição do patrimônio e empréstimos e financiamentos.  
3.11. Demonstração do valor adicionado: A apresentação da demonstração do valor 
adicionado - DVA é requerida pela legislação societária brasileira e pelas práticas contábeis 
adotadas no Brasil aplicáveis a Companhias Abertas. Para fins de IFRS são apresentadas 
como informação adicional, sem prejuízo do conjunto das demonstrações contábeis.
4. Quocientes patrimoniais:
Descrição 2023 % 2022 %
Liquidez corrente (i)
Ativo circulante 263.521 1,43 14.954 1,50
Passivo circulante 184.029 9.988
Liquidez geral (ii)
Ativo circulante + realizável a longo prazo 265.635 1,02 16.926 1,30
Passivo circulante + exigível a longo prazo 261.130 12.988
(i) O quociente de liquidez corrente (ou comum) indica a capacidade de pagamento das 
obrigações de curto prazo (correntes) utilizando os bens e direitos transformáveis em 
dinheiro no curto prazo. Esse quociente determina quanto a Companhia tem em valores 
circulantes para cada R$1,00 de dívidas. Quanto maior for o quociente de liquidez corren-
te melhor será a situação da Companhia. Os resultados são analisados da seguinte forma: 
Maior que 1 - Demonstra que há razoável margem no disponível para uma possível 
liquidação das obrigações; Igual a 1 - Os valores dos direitos e obrigações a curto 
prazo são equivalentes; e Menor que 1 - Demonstra que não há disponibilidade 
suficiente para quitar as obrigações a curto prazo, caso fosse necessário. (ii) Esse 
quociente determina quanto a Companhia tem de disponibilidades para saldar, imediata-
mente, cada R$1,00 de dívidas. Atualmente, com a evolução do mercado de crédito, esse 
quociente tem pouca relevância, pois a Companhia não mantém elevados valores em 
caixa em detrimento de aplicações na própria atividade. Dessa maneira, diferentemente 
dos demais quocientes de liquidez, onde quanto maior for o quociente melhor será a si-
tuação da Companhia, o quociente de liquidez imediata, se elevado, pode representar 
ociosidade de recursos financeiros. 5. Eventos subsequentes: Não é de nosso conheci-
mento qualquer evento subsequente à data do encerramento do exercício até a presente 
data, que possa afetar a posição patrimonial e financeira, bem como o resultado do  
período, impedindo a continuidade normal das atividades da Companhia.

As Demonstrações Contábeis na íntegra encontram-se à disposição na sede da Companhia

Lula admite concorrer à reeleição
se disputa for contra “troglodita”

Folhapress

Sob críticas na área econô-
mica e enfrentando cenário 
adverso no Congresso, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
admitiu, terça-feira, 18, que tem 

planos de concorrer à reeleição 
em 2026. Embora tenha dito que 
precisa avaliar seu estado de 
saúde antes de decidir se tenta-
rá um novo mandato, o petista 
afirmou, em entrevista à rádio 
CBN, que pode ser candidato “se 

for necessário para evitar que 
trogloditas voltem a governar”. 
“Não permitirei que o Brasil seja 
novamente governado por nega-
cionista”, disse.

“Não quero discutir eleição 
e reeleição porque tenho ape-

nas um ano e sete meses de 
mandato, quero cumprir aquilo 
que prometi ao povo brasileiro. 
Quando chegar o momento de 
discutir, tem muita gente boa 
para ser candidato, não preci-
so ser candidato. Agora, presta 

atenção no que vou te falar: se 
for necessário ser candidato 
para evitar que os trogloditas 
que governaram voltem a gover-
nar, pode ficar certo que meus 
80 anos virarão 40 e eu poderei 
ser candidato”, afirmou Lula.
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LITERATURA

Poesia e cultura celebradas

Meyrithania Michelly

H
eloisa Helena 
de Campos 
Borges, licen-
ciada em Le-
tras Modernas 

com especialização em Fran-
cês pela Universidade Federal 
de Goiás em 1970, é uma figu-
ra notável no cenário cultural 
goianiense. Obteve o título de 
mestre em Letras e Linguística, 
com ênfase em Teoria Literária, 
também pela UFG, em 1986, 
apresentando a dissertação “O 
Romance em Goiás”.

Heloisa ainda realizou cur-
sos de aperfeiçoamento na 
França, em Sèvres, e no Ca-
nadá, na Université Laval, for-
talecendo conhecimento em 
língua, literatura e civilização 
francesas. Em reconhecimento 
à contribuição para a difusão 
da cultura francesa, foi agracia-
da ainda com comenda Che-
valier dans l’Ordre des Palmes 
Académiques, em 1998.

Professora, tradutora, po-
eta e crítica literária, Heloisa 
Helena desempenhou ainda 
papel fundamental como co-
ordenadora da área de francês 
no curso de Letras Modernas - 
Francês de 1991 a 1993. Além 
de suas atividades acadêmicas, 
foi presidente do Comitê Admi-
nistrativo da Aliança Francesa, 
em Goiás, entre 1997 e 1998.

Sua influência também se 
estende à Academia Feminina 
de Letras e Artes de Goiás, onde 
seu discurso de posse está pu-
blicado na Revista da AFLAG nº 
2 de 1998-2001, evidenciando 
seu compromisso e dedicação 
à literatura e cultura goianien-
ses. Possui inúmeros trabalhos 
de crítica literária e tradução, 
publicados em revistas da Uni-
versidade Federal de Goiás e 
em jornais goianos, sendo um 
deles o DM, nos anos 2000, no 
qual escreveu por quatro anos.

Aflag
A escritora será homenage-

ada hoje, 20 de junho, na Aca-
demia Feminina de Letras e Ar-
tes do Estado de Goiás (Aflag), 
justamente por ser uma figura 
ímpar no cenário cultural goia-
niense. Heloisa é filha de Goiás 
e sabe transcrever com maes-
tria e leveza a história do Esta-
do que é berço de uma diver-
sidade incomparável. “Eu não 
esperava este convite. Confesso 
que fiquei muito surpresa. As 
confrades me elegeram e fiquei 

muito honrada e, coincidente-
mente, amanhã é meu aniver-
sário. Estou feliz duas vezes”, 
diz Heloisa, com sorriso na voz.

No sarau, estão confirma-
das as participações especiais 
dos talentosos músicos Mar-
celo Barra, Eulim, Kiki, Paulo, 
Juquinha e Andréa Teixeira. 
Serão acompanhados pela voz 
marcante de Roberto Brenner 
e pelas harmonias envolventes 
de Giovane Tronconi ao piano. 
Além disso, o evento terá a pre-
sença dos renomados poetas Jô 
Sampaio, Álvaro Catelan e Sô-
nia Marise, prometendo uma 
noite repleta de arte e inspira-
ção.

De lirismo arrebatador, He-
loisa Helena vai além. Nas po-
esias oriundas de sua pena lite-
rária, fala de amor, liberdade e 
aconselha os leitores. Em certo 
trecho do livro “Mortalha dos 
Amantes”, diz: “Poema é mani-

festação da alma que não care-
ce de explicações. Poema ape-
nas quer o desvelo de alguém 
que se prontifique a ouvir o seu 
canto”.

Heloísa, de fato, toca a alma 
com as palavras. Como poucas, 
consegue explicar em forma 
de poemas como é se preparar 
para o horto dos sentimentos 
nas escritas. Um dom que pou-
cos experimentam ao longo da 
vida. “Eu leio muita literatura 
local para ter inspiração. Gos-
to dos escritores regionais. Por 
exemplo: Miguel Jorge, que é 
um ótimo escritor. Ele é autor 
de ‘Nos Ombros do Cão’, no 
qual ele retrata a ditadura”, in-
dica a escritora.

Na obra “Nascedouro do 
Obra”, por exemplo, Heloisa 
explica como a poesia vem ao 
mundo. “Assim nasce o poema: 
do desassossego da alma/ ou 
de uma dor exilada/ nos vales, 
valas e várzeas /onde hiberna 
o poeta”, recita, exibindo versos 
modernistas.

Instituições
Ao longo de sua carreira, 

Heloisa Helena participou dos 
Conselhos Estadual e Munici-
pal de Cultura, recebendo reco-
nhecimentos como a Comenda 
Cruz do Anhanguera e o Diplo-
ma de Personalidade Cultural, 
em virtude de seu compromis-
so com a preservação e divul-
gação do patrimônio cultural 
de Goiás. “Me sinto honrada 
com todo reconhecimento. 
Quando fui conselheira, foi um 
período muito enriquecedor na 
minha vida, onde permaneci 
por 6 anos. Lá, eu pude contri-
buir positivamente para a arte e 

a cultura goianas”, conta.
Como membro e ex-presi-

dente da Academia Feminina 
de Letras e Artes do Estado de 
Goiás, ocupando a Cadeira nº 
30, Heloisa Helena desempe-
nha um papel fundamental na 
valorização da literatura e das 
artes na região. Além disso, é 
associada da UBE-GO e auto-
ra de diversos livros nos gêne-
ros poesia, ensaios, tradução e 
Crônicas, contribuindo signifi-
cativamente para o cenário lite-
rário local e nacional. “Aqui, em 
Goiânia, temos uma variedade 
grande de entusiastas da arte, 
como teatro, literatura, dança 
e a arte em geral. Para mim, é 
gratificante fazer parte desta 
história”, garante Heloisa.

Recentemente, Heloisa He-
lena lançou o “Volume II” do 
projeto literário “Mais que Sim-
ples Palavras”, uma coleção de 
ensaios que exploram a obra de 
autores que moldam a literatu-
ra em Goiás. Este volume des-
taca o trabalho de Lêda Selma, 
cujo livro “À Deriva” oferece 
uma profunda reflexão sobre 
o amor e a poesia, temas que 
são centrais não apenas para a 
autora, mas também para a ri-
queza cultural e emocional da 
sociedade goianiense.

Dia Nacional das 
Academias de Letras

Hoje, 20, às 9h30
Aflag, Setor Sul
Rua 132, n° 114
Entrada franca

Escritora Heloisa Helena 
de Campos Borges será 
homenageada, hoje, 
na Aflag. Intelectual 
importante para a 
literatura goiana, Heloisa 
foi cronista do Diário da 
Manhã por quatro anos.  
Autora tem olhar arguto 

Escritora Heloisa Helena, vida dedicada às palavras: Aflag homenageia lirismo poético da autora goiana 

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Poema é 
manifestação 
da alma que 
não carece de 
explicações. 
Poema apenas 
quer o desvelo 
de alguém que 
se prontifique a 
ouvir o seu canto” 
- Heloisa Helena, 
escritora

ACERVO PESSOAL

Sede da Aflag, no Setor Sul: guardiã da cultura



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 20 DE JUNHO 20 DE JUNHO DE 2024DE 202412 QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 20 DE JUNHO 20 DE JUNHO DE 2024DE 202412 DM

Nudez deixa 
internet chocada

Paula Fernandes, 39, se des-
piu para divulgar novo disco, 
“Que Amor Te Faz Feliz”, que 
deve sair em breve. Cantora 
escondeu partes íntimas com 
a mão. “Oi, Ex. ‘Anota aí’ o que 
você perdeu”, legendou a ser-
taneja, empoderada, desagra-
dando fãs mais conservadores.

Uma fã se chateou com ati-
tude da artista. “O que me es-
panta é o desespero querendo 
aparecer, sendo que sabemos 
que você é linda. Não precisa 
sair pelada nas fotos. Guarda 
pra momentos especiais com 
seu companheiro”, sugeriu a 
seguida, prontamente referen-
dada.  

É possível que ato ousado 
tenha sido resposta da sertane-
ja para ex. Inclusive, Paula tem 
falado do desentendimento 
com Luan Santana. Conforme a 
cantora, teria sido jogada para 
escanteio pelo artista. Vira e 
mexe, diz que houve desenten-
dimento entre ambos.

Questionada pela impren-
sa, Paula costuma declarar que 
sequer mantém contato com 
Luan. De acordo com ela, ar-
tista teria lhe dado um “canto” 
numa gravação de DVD. Am-
bos fariam no projeto dueto 
numa canção. Foi suficiente 
para estremecer a relação. (Re-
dação)

Malu Mader 
volta às novelas 
após oito anos

Malu Mader, 57, está de vol-
ta às novelas da Globo após 
oito anos sem estar em folhe-
tins. Fora desde “Haja Coração” 
(2016), a atriz fará uma partici-
pação especial em “Renascer”, 
remake que é a atual atração do 
horário das nove.

O acerto foi feito no fim da 
tarde desta quinta-feira, 19. 
Malu fará uma participação 
prevista de cinco capítulos e 
interpretará Aurora, uma fa-
zendeira de fora da Bahia que 
conhece José Inocêncio, o pro-
tagonista da trama feito por 
Marcos Palmeira. Elas viverão 
um tórrido romance ardente, 
mas que será breve.

O nome da atriz foi pensado 
após recusa de Paolla Oliveira, 
que chegou a ser convidada, 
mas não tinha agenda disponí-
vel para gravações.

Malu foi convidada após 
uma entrevista publicada pela 
“Folha de S.Paulo” no último 
domingo, 15. Na ocasião, Malu 
explicou o seu afastamento das 
novelas após anos de protago-
nismo, especialmente durante 
os anos 1990 e 2000. (Gabriel 
Vaquer/ Folhapress)  

INSTAGRAM/ REPRODUÇÃO
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

16ª Aldeia Multiétnica
A organização da 16ª Aldeia Multiétnica lançou pacotes 
promocionais para a já tradicional vivência com povos indígenas na 
Chapada dos Veadeiros. O evento que acontece de 12 a 20 de julho 
é uma das agendas de turismo de experiência, referência no Brasil 
e no mundo, que nos últimos anos tem trazido turistas de todos os 
cantos para conhecer a diversidade cultural brasileira.   O evento 
é realizado em uma área de preservação ambiental na Chapada 
dos Veadeiros, que conta com oito casas indígenas construídas por 
representantes dos povos Kayapó/Mebengôkré (PA), Krahô (TO), 
Fulni-ô (PE), Guarani Mbyá (SC), Xavante (MT), Kariri Xocó (AL/
DF), Alto Xingu (MT), Yanomami (AM) – esta última, no centro da 
Aldeia, foi desenhada por Davi Kopenawa, importante liderança, 
especialmente para o projeto, e é um lugar de trocas e encontros 
entre todas as etnias. Fora isso, três cachoeiras fazem parte do 
espaço e estão inclusas na experiência: Almécegas I, Almécegas II e 
a recente Almécegas III, exclusiva da Aldeia Multiétnica. Uma praia 
do Rio dos Couros completa as opções do atrativo. Nesta edição, 
o encerramento fi ca por conta de Zeca Baleiro, que recentemente 
criou a trilha sonora do fi lme “De longe toda serra é azul”, sobre 
a vida do indigenista Fernando Schiavini, um dos idealizadores da 
Aldeia Multiétnica, que também será lançado na ocasião.

DIVULGAÇÃO

O arquiteto e designer de produtos Rodrigo Ohtake com Keilen 
Menezes e Ramalho Neto, no lançamento da linha de tapetes Meandros, 

desenvolvida pelo Escritório Ohtake para a Punto e Filo, marca que 
integra o portfólio de produtos do Grupo Bela Arte

Liane Martins, Juliana Guimarães, Keilen Menezes, Gabriel Gulli e Bruna 
Raquel Stecca, no evento do escritório Ohtake, em Goiânia

Mariela Romano, Expedito Bezerra e Karla Bittar conheceram a nova 
coleção de tapetes da Meandros

Claudinha Fernandes, gerente de festivais e eventos culturais e artísticos 
da Secult Goiás, com o cantor Silva, na produção do seu show na 25ª 

edição do Festival Internacional de Cinema e Vídeo Ambiental (Fica), que 
aconteceu no último fi nal de semana na cidade de Goiás 

AGÊNCIA FOTO NOTÍCIA / CRISTIANO BORGES
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VINÍCIUS SCHIMIDT

Com uma obra de mais de cinco metros de altura, que combina 
harmoniosamente a expressão fotográfi ca com o paisagismo, os 

visitantes que passarem pelo 1º andar do Conjunto Nacional, até o 
dia 28 de julho, serão atraídos pela beleza e imponência do quadro O 
Tronco, assinado por Marcelo Menezes (foto). A imensa árvore causa a 

sensação de estarmos sob a sua sombra, descansando.

DIVULGAÇÃO

Arraiá do Bem
O icônico Palácio das Esmeraldas, 
localizado na Praça Cívica, no Setor 
Central, será palco, logo mais, às 19h, 
do Arraiá do Bem, evento que terá 
como anfi triões o governador Ronaldo 
Caiado e a primeira-dama Gracinha 
Caiado. A típica festa junina que 
acontece nos jardins das jabuticabeiras, 
terá toda sua renda revertida para as 
ações da Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG) e do Goiás Social.

Livraria da Vila
A Livraria da Vila inaugura, no dia 2 
de julho, sua primeira loja em Goiás. 
Localizada no Flamboyant Shopping, 
em Goiânia, a unidade de 360 m2 
contará com mix variado de livros e 
outros produtos para atender leitores 
de diferentes gostos e idades. Seguindo 
o padrão das demais unidades da rede, 
seu moderno projeto arquitetônico 
é assinado pelo escritório Architects 
Offi  ce, liderado por Greg Bousquet, que 
proporciona a aproximação do cliente 
com o livro e a fácil localização das 
seções.

Léo Pinheiro (Roxy) e Dj Low 
que se apresentou no último 

fi nal de semana no O Mió 
Arraiá, da Roxy Goiânia. A 

festa contou também com as 
participações de Doug, Maaju, 

Renata V e Jobbert.

Obras inéditas de Selma Parreira
A unidade da Cerrado Galeria em Goiânia receberá, a partir deste 
sábado (22), uma mostra inédita da artista goiana Selma Parreira. A 
exposição será composta por pinturas, uma instalação e objetos em 
cerâmica. O evento de inauguração será realizado das 10h às 14h, 
aberto ao público, com entrada gratuita. A mostra fi cará em cartaz 
até o dia 19 de agosto.
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Vazio sanitário da soja
começa dia 27 de junho em Goiás

REDAÇÃO

A Agência Goiana de Defe-
sa Agropecuária (Agrodefesa) 
alerta que o vazio sanitário da 
soja começa no dia 27 de junho 
em Goiás. Até 24 de setembro, 
ou seja, no período de 90 dias 
não será permitido plantar ou 
manter plantas vivas de soja 
em qualquer fase de desen-
volvimento em lavouras, nem 
mesmo as tigueras, que são 
plantas de soja que germinam 
no campo logo após a colheita. 
Um dos objetivos dessa medi-
da fitossanitária é contribuir 
para a minimização de custos 
na prevenção e no controle da 
ferrugem asiática, assim como 
evitar a disseminação da doen-
ça no Estado.

De acordo com o calendá-
rio previsto na Instrução Nor-
mativa (IN) nº 02/2021, da 
Agrodefesa, a partir do dia 25 
de setembro, o produtor po-
derá iniciar o plantio na safra 
2024/2025 em solo goiano, 
estendendo o prazo até o dia 
02 de janeiro de 2025. Ainda 
segundo a IN, o cadastro de 

lavoura também deve ser fei-
to junto ao Sistema de Defesa 
Agropecuária (Sidago) até 15 
dias após o término da semea-
dura da soja.

Com mais de 17,7 milhões 
de toneladas cultivadas na 
safra 2022/2023, Goiás é atu-
almente o terceiro maior pro-
dutor de soja no País, atrás 
apenas de Mato Grosso e Para-
ná, segundo dados consolida-
dos pela Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab). O 
presidente da Agrodefesa, José 
Ricardo Caixeta Ramos, ressal-
ta que esse resultado só é pos-
sível porque há o cumprimen-
to de importantes medidas 
legislativas, como os períodos 
do vazio sanitário e de semea-
dura.

“O produtor rural goiano 
sabe que é necessário seguir 
o calendário fitossanitário e 
sempre busca cumprir os pra-
zos. É um grande parceiro da 
defesa agropecuária. Mas é pa-
pel da Agrodefesa orientar e re-
forçar a importância de adotar 
as medidas fitossanitárias para 
ajudar a reduzir o índice popu-
lacional da ferrugem asiática 
no campo, assegurando assim 
a sanidade vegetal no Estado e, 
por consequência, os bons nú-
meros da agricultura goiana”, 
enfatiza.

Na prática
O vazio sanitário da soja é 

uma medida preventiva ado-
tada em Goiás desde 2004. A 
gerente de Sanidade Vegetal 

da Agrodefesa, Daniela Rézio, 
informa que é uma ação efi-
caz e aprovada pela pesquisa 
científica. “Sempre orientamos 
que é uma estratégia adicional 
ao manejo, que já é realizado 
pelos produtores no campo. 
Então, a junção dessas medi-
das traz reflexos positivos no 
controle à ferrugem asiática, 
porque a ausência total de 
plantas de soja, no período de-
terminado de 90 dias, inclusive 
as tigueras, contribui para pre-
venir e controlar a doença nas 
lavouras”.

Daniela ressalta ainda que o 
cadastramento de lavoura, que 
deve ser feito até 15 dias após 
o fim da semeadura, é necessá-
rio para que a Agrodefesa pos-

sa identificar e orientar a im-
portância do cumprimento dos 
calendários. “Isso para evitar 
prejuízo e queda de produtivi-
dade dos grãos e a produção de 
sementes de soja, que aliás, na 
safra passada fomos os maio-
res de produtores de sementes 
do País”, relata.

Orientação
É importante destacar que 

a prorrogação do calendário 
da soja que ocorreu na safra 
2023/2024, se estendeu em 
caráter excepcional até 12 de 
janeiro em virtude das condi-
ções climáticas desfavoráveis, 
mediante solicitação da Agro-
defesa e autorização concedi-
da pelo Ministério da Agricul-

tura e Pecuária (Mapa).
“A irregularidade no perí-

odo das chuvas e as elevadas 
temperaturas comprometeram 
o desenvolvimento de lavou-
ras em várias regiões goianas. 
Por isso, buscamos atender ao 
pedido do setor produtivo e 
conseguimos junto ao Mapa a 
prorrogação do prazo de seme-
adura, porque era realmente 
necessário naquela situação, 
motivada pela forte influência 
do fenômeno El Niño no Esta-
do. Mas precisamos reforçar 
que essa alteração não vai mu-
dar o calendário do vazio sani-
tário ou da semeadura na safra 
2024/2025”, orienta Daniela 
Rézio.

Até 24 de setembro, 
não serão permitidos o 
cultivo e a presença de 
tigueras, plantas de soja 
que germinam no campo 
após a colheita. Medida 
fitossanitária visa reduzir 
índice populacional da 
ferrugem asiática

Vazio sanitário da soja começa dia 27 de junho em Goiás - Foto: Wenderson Araújo / Confederação Nacional 
da Agricultura.

Câmara Intersetorial de Segurança Alimentar 
e Nutricional em Goiás retoma atividades

REDAÇÃO

Foi aprovada pela Casa Civil 
a proposta de alteração do De-
creto Estadual nº 7.998, de 13 
de setembro de 2013, que regu-
lamenta, no âmbito do Sistema 
Nacional de Segurança Alimen-
tar e Nutricional (Sisan), a Câ-
mara Intersetorial de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional em 
Goiás (Caisan-GO). O Decreto 
nº 10.480, publicado em 13 de 
junho de 2024, define a natureza 
e atualiza a composição da Câ-
mara.

A iniciativa foi oriunda da 
Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
e teve como objetivo propiciar 
a reativação da Caisan-GO, que 
estava fora de funcionamento 
em função, principalmente, de 
alterações na estrutura admi-
nistrativa do Governo Estadual. 
Dessa forma, o novo decreto 
reestrutura a composição da Câ-
mara, a partir da atualização do 
nome de determinadas secreta-
rias, bem como exclusão e inclu-
são de pastas.

Mantendo a determinação de 
que a Caisan-GO deve promover 
a articulação e a integração dos 
órgãos e entidades da adminis-
tração estadual relacionados à 
área de segurança alimentar e 
nutricional, o novo decreto es-
tabelece ainda a natureza da 
Câmara, caracterizando-a como 
órgão consultivo e deliberativo, 
o que não estava definido em 
nenhum ato normativo anterior.

Conforme explica o secre-
tário de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Pedro Leonardo 
Rezende, as alterações propos-
tas têm como objetivo fortalecer 
a atuação do órgão como instân-
cia de articulação e coordena-
ção das políticas de segurança 
alimentar e nutricional em Goi-
ás. “Buscamos ampliar a repre-
sentatividade e a capacidade da 
Caisan-GO de promover ações 
integradas e eficazes nesse con-
texto”, ressalta o titular da Seapa, 
órgão a que cabe a presidência 
da Câmara.

A gerente de Agricultura Fa-
miliar e Inclusão Produtiva da 
Seapa, Cristhian Araújo, destaca 
a importância da retomada das 
atividades da Câmara para que 
cumpra seus objetivos no âmbi-
to do Sisan. “É papel da Câmara 
coordenar a execução da Polí-
tica Estadual de Segurança Ali-
mentar e Nutricional, elaborar 
o Plano Estadual de Segurança 

Alimentar e Nutricional (Plan-
SAN) e efetivar as adesões dos 
municípios goianos ao Sisan, 
viabilizando sua participação no 
PAA e demais políticas públicas 
para promoção da segurança 
alimentar e nutricional”, com-
pleta.

No que diz respeito à garantia 
do recebimento de recursos do 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA) por parte dos mu-
nicípios, a Lei Federal nº 14.628, 
de 20 de julho de 2023, deter-
mina a adesão ao Sisan como 

requisito para a participação no 
PAA. “O município goiano inte-
ressado deve enviar para a Cai-
san Estadual o pedido de adesão 
ao Sisan. Então a efetivação das 
adesões municipais ao Sistema 
só é possível com uma Câmara 
ativa, visto que ela é a primeira 
instância de análise dos reque-
rimentos municipais”, reitera a 
gerente.

Nova composição
Após a reestruturação, com-

põem a Câmara titulares e su-

plentes dos seguintes órgãos: 
Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), Secretaria de Estado da 
Administração (Sead), Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc), Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), Secre-
taria de Estado de Desenvolvi-
mento Social (Seds), Secretaria 
de Estado de Indústria, Comér-
cio e Serviços (SIC) e Secretaria 
de Estado da Retomada.

Regulamentação da 
Câmara fortalece a atuação 
do órgão na promoção 
de ações voltadas para 
a segurança alimentar e 
nutricional

Recebimento de recursos do PAA depende da adesão dos municípios ao Sisan, que deve ser efetivada pela 
Caisan Estadual - Foto: Divulgação/Seapa.
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Governo Federal não desistiu da compra de 
arroz e novo leilão está sendo estruturado

REDAÇÃO

O ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro, afirmou que o 
governo “não desistiu” da com-
pra pública de arroz importado 
e beneficiado, após anular o 
primeiro leilão de compra de 
263 mil toneladas realizado no 
início do mês. “Estamos estru-
turando um novo edital mo-
derno juntamente com a Advo-
cacia Geral da União (AGU) e 
Controladoria Geral da União 
(CGU) para buscar correções 
e possamos saber quem está 
habilitado a participar”, dis-
se Fávaro, durante audiência 
na Comissão de Agricultu-
ra, Pecuária, Abastecimento 
e Desenvolvimento Rural da 
Câmara dos Deputados sobre 
a importação de arroz pelo go-
verno federal. A audiência se 

estende por mais de três horas.
Segundo Fávaro, entre as 

mudanças estudadas pelo go-
verno está a possibilidade de a 
Conab participar do processo 
de qualificação das empresas 
aptas a participarem do leilão 
público. Até então, as bolsas de 
mercadorias fazem a interme-
diação com as empresas e pre-
cisam comprovar a capacidade 
técnica e financeira das empre-
sas arrematantes. A Conab, por 
sua vez, toma ciência de quais 
empresas arremataram os lotes 
apenas após o resultado final 
do certame. “Isso é para não 
ficarmos sabendo da condição 
das empresas sabendo apenas 
depois das empresas. Por isso, 
estamos fazendo novo edital”, 
explicou o ministro.

O primeiro leilão de com-
pra de 263 mil toneladas de 
arroz importado pela Conab 
foi anulado pelo Executivo na 
última terça-feira após suspei-
tas de conflito de interesses 
e tráfico de influência envol-
vendo agentes públicos e as 
empresas intermediárias do 
leilão. A capacidade técnica e 
financeira das empresas ven-
cedoras, que arremataram o 
direito de venda do arroz ao 

governo, também é questiona-
da pelo fato de a maioria não 
atuar no ramo de originação 
e venda de grãos. Como mos-
trou o Estadão, uma fabricante 
de sorvetes, uma mercearia de 
bairro especializada em queijo 
e uma locadora de veículos es-
tão entre as vencedoras do lei-
lão promovido pelo governo. 
Das quatro empresas vence-
doras do leilão, apenas uma - a 
Zafira Trading - atua no ramo. 

Mais cedo, o ministro reconhe-
ceu na comissão que “algumas 
empresas aparentemente” não 
têm perfil para operar o leilão 
de arroz, o que, segundo ele, 
foi tomado conhecimento pelo 
governo após o fechamento do 
certame público.

A participação dos órgãos 
de controle do governo no edi-
tal de leilão público de arroz, 
de responsabilidade da Com-
panhia Nacional de Abasteci-

mento (Conab), ocorre após 
a AGU e CGU detectarem in-
consistências nas normativas e 
investigarem suspeitas de con-
flito de interesse no certame. A 
última vez que a Conab fez um 
leilão para importação e venda 
de produto havia sido em 1987, 
o que leva técnicos alegarem 
que não havia normativa re-
cente para ser utilizada como 
base do edital.

Entre as mudanças 
estudadas pelo governo 
está a possibilidade de 
a Conab participar do 
processo de qualificação 
das empresas aptas a 
participarem do leilão 
público

O Governo Federal não desistiu da compra de arroz e novo leilão está sendo estruturado — Foto: Reprodução.

ABASTECIMENTO

Frente Parlamentar da Agropecuária
quer instalar a “CPI do Arroz”

REDAÇÃO

O presidente da Frente Parla-
mentar da Agropecuária (FPA), 
deputado federal Pedro Lupion 
(PP-PR), afirmou, ontem (18), 
que há necessidade da instalação 
de uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) para apurar 
a importação de até 1 milhão de 
toneladas de arroz pelo governo 
federal. “Apoio a CPI e estou pe-
dindo assinaturas. A instalação 
ou não da CPI cabe ao presidente 
da Casa, Arthur Lira (PP-AL). Não 
tenho conhecimento de como 
está a fila de pedidos de CPIs, 
mas não tenho dúvidas quanto 
às assinaturas”, disse Lupion a 
jornalistas. Ontem, a Comissão 
de Agricultura, Pecuária, Abas-
tecimento e Desenvolvimento 
Rural da Câmara dos Deputados 
realizou audiência pública para 
discutir os impactos da medida. 
“Não há o mínimo de justificativa 
para o governo importar arroz”, 
criticou Lupion.

Líder da maior bancada do 
Congresso, Lupion afirmou que 
apoia a CPI e está coletando assi-
naturas para a comissão. “Não é a 
anulação e cancelamento do lei-
lão pelo governo ou a audiência 
pública de hoje que cessarão os 
questionamentos. Há condições 
para fazermos uma investigação 
ampla para todas dúvidas serem 

dirimidas”, defendeu Lupion. “Se 
o governo não teme, e tem reite-
rado que não teme, qualquer tipo 
de investigação sobre a compra 
pública de arroz, que seja feita a 
CPI e possamos averiguar tudo 
isso.”

A ideia da instalação da CPI do 
arroz cresce entre os deputados 
em meio às suspeitas de irregu-
laridades, conflito de interesses 
e tráfico de influência na compra 
pública de arroz pelo Executivo. 
O perfil e a idoneidade das em-
presas vencedoras do leilão tam-
bém são questionados pelo setor 
produtivo e parlamentares.

O requerimento da CPI do 
arroz é de autoria do deputado 
federal Luciano Zucco (PL-RS). 
A assessoria de Zucco informou 
à reportagem que 148 assinatu-
ras das 171 necessárias para o 
pedido de abertura do inquérito 
parlamentar foram coletadas até 
esta terça-feira. “Ministro Fáva-
ro trabalhe muito para não ter a 
CPI do arroz, porque o senhor 
vai cair. A CPI do arroz vai mos-
trar o movimento politiqueiro do 
governo em momento tão triste 
do Rio Grande do Sul”, ameaçou 
Zucco, durante a audiência pú-
blica na comissão.

Zucco afirma que a CPI vai 
investigar e apurar indícios de 
fraude e irregularidades supos-
tamente registradas no primeiro 
leilão de compra pública de ar-
roz importado e beneficiado pela 
Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab) de 263,3 mil to-
neladas, realizado em 6 de junho 
e anulado pelo governo federal.

Líder da maior bancada do 
Congresso, Pedro Lupion 
afirmou que apoia a CPI e 
está coletando assinaturas 
para a comissão

Frente Parlamentar da Agropecuária quer instalar a “CPI do Arroz” — Foto: Reprodução.
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Anec eleva exportação de soja em
junho para 14,8 milhões de toneladas

REDAÇÃO

A exportação de soja do Bra-
sil em junho foi estimada em 
14,88 milhões de toneladas, o 
maior volume da história para o 
sexto mês do ano se a projeção 
for confirmada, segundo dados 
da Associação Nacional dos Ex-
portadores de Cereais (Anec).

A Anec elevou a previsão 
nesta terça-feira em cerca de 1 
milhão de toneladas na compa-
ração com a projeção divulgada 
na semana passada.

A projeção indica aumento 
de aproximadamente 1 milhão 
de toneladas na comparação 
com junho do ano passado, fi-
cando também 1,5 milhão de 
toneladas acima de maio deste 
ano.

Os embarques de junho do 

ano passado tinham sido os 
maiores da história para o mês, 
com 13,8 milhões de toneladas.

Mas a máxima histórica para 
todos os meses na exporta-
ção de soja, segundo dados da 
Anec, é de abril de 2021, com 
15,7 milhões de toneladas.

Considerando os embarques 
previstos para junho, a exporta-
ção de soja prevista no primeiro 
semestre é de 67,2 milhões de 
toneladas, versus cerca de 65 
milhões no mesmo período do 
ano passado.

A alta na projeção de embar-
ques do país, o maior produtor 
e exportador global de soja, 
ocorreu após maiores vendas 
de produtores no último mês, 
depois uma valorização dos 
preços.

Em relação ao farelo de soja, 
a estimativa passou de 2,375 
milhões para 2,589 milhões de 
toneladas. Em junho de 2023, as 
exportações do derivado soma-
ram 2,204 milhões de tonela-
das. Já os embarques de milho 
devem alcançar 1,021 milhão 
de toneladas, estimou a Anec, 
ante projeção anterior de 1,242 
milhão de toneladas. Um ano 

antes, foram embarcados 1,23 
milhão de toneladas.

Já a previsão de exportação 
de milho do Brasil foi estimada 
em 1,02 milhão de toneladas 
em junho, o que seria cerca de 
200 mil toneladas abaixo do 
mesmo mês de 2023. Na sema-
na passada, a previsão de em-
barques era de 1,24 milhão de 

toneladas neste mês.
A alta do dólar para o maior 

nível frente ao real em cerca de 
18 meses nos últimos dias tem 
ajudado a movimentar o mer-
cado de milho de Mato Grosso, 
no momento em que o princi-
pal Estado produtor e exporta-
dor do país está com colheita 
acelerada da segunda safra.

Contudo, essa conjuntu-
ra não deve gerar embarques 
mais fortes do que o esperado 
de milho brasileiro já em junho, 
segundo especialistas ouvidos 
pela Reuters na véspera. As ex-
portações mais fortes devem 
ser registradas a partir de julho 
e agosto.

Caso seja confirmada, a 
projeção indica aumento 
de aproximadamente um 
milhão de toneladas na 
comparação com junho do 
ano passado

Projeção da Anec foi elevada em um 1 milhão de toneladas – Foto: Paulo Whitaker/Reuters.

PRODUÇÃO AGRÍCOLA

União Europeia aprova Lei de Restauração 
da Natureza e aperta o passo para 2030

REDAÇÃO

A semana começou com um 
fato inédito no velho continente. 
Na segunda-feira (17), o Conse-
lho da União Europeia adotou 
formalmente a Lei de Restaura-
ção da Natureza, estabelecen-
do um padrão jurídico para os 
estados membros restaurarem 
20% dos ecossistemas terrestres 
e marinhos degradados da UE 
até 2030.

O regulamento é o mais re-
cente fato no âmbito do Acordo 
Verde Europeu que se destina a 
mitigar os impactos das altera-
ções climáticas.

O Pacto Ecológico Europeu, 
adotado em 2020, incluiu um 
conjunto de iniciativas políticas 
para fazer com que a União Eu-
ropeia atinja emissões líquidas 
nulas de gases com efeito de 
estufa até 2050, em alinhamen-
to com o Acordo de Paris. Além 
das áreas protegidas, as Natura 
2000, agricultura e florestas tam-
bém estão no pacote

A Diretiva de Relatórios de 
Sustentabilidade Corporativa, 
que estabeleceu padrões de re-
latórios relacionados ao clima 
para as empresas, foi adotada 
em 2022 e entrará em vigor, em 
fases, até 2026. A Diretiva de 
Devida Diligência de Sustenta-

bilidade Corporativa, que criou 
novas responsabilidades legais 
para grandes empresas em re-
lação às mudanças climáticas e 
direitos humanos, foi adotado 
em maio de 2024.

A Lei de Restauração da Na-
tureza foi a próxima peça do 
quebra-cabeça. Tal como o 
nome indica, a nova lei centra-
-se nas ações dos Estados-Mem-
bros para restaurar os recursos 
naturais para “mitigar as alte-
rações climáticas e os efeitos 
das catástrofes naturais”. A lei 
estabelece “metas e obrigações 
juridicamente vinculativas para 
a restauração da natureza em 
cada um dos ecossistemas lista-
dos – desde ecossistemas terres-
tres até marinhos, de água doce 
e urbanos”.

Embora grande parte da le-
gislação relacionada com as 
alterações climáticas seja de-
rivada do Acordo de Paris e da 
Conferência anual das Nações 
Unidas sobre as Alterações Cli-
máticas, referida como Confe-
rência das Partes ou COP, a Lei 
de Restauração da Natureza 
foi concebida para cumprir as 
obrigações da UE no âmbito da 
Convenção Kunming-Montréal 
Quadro Global para a Biodiver-
sidade, acordado na Conferên-
cia da ONU sobre Biodiversida-
de de 2022, também chamada 
COP15.

Os esforços de restauração 
darão prioridade aos locais 
Natura 2000, uma rede de áre-
as protegidas estabelecidas ao 
abrigo das Diretivas Natureza. 
Estes locais contêm espécies e 
habitats ameaçados em toda a 

Europa. Para os habitats desig-
nados na lei como em “más con-
dições”, os países devem tomar 
medidas para restaurar 30% de-
les até 2030, 60% até 2040 e 90% 
até 2050. Para áreas que estejam 
em boas condições, os Estados-
-Membros têm que fazer esfor-
ços para evitar a deterioração.

A lei também estabelece me-
didas específicas para os ecos-
sistemas, incluindo terras agrí-
colas, florestas e ecossistemas 
urbanos. Isso terá um impacto 
direto nas indústrias agrícolas 
e madeireiras. No entanto, para 
atingir este objetivo, os Estados-
-Membros devem “identificar 
sinergias com a agricultura e a 
silvicultura” e “também identi-
ficar as práticas agrícolas e flo-
restais existentes, incluindo as 
intervenções da PAC, que con-

tribuem para os objetivos do 
presente regulamento”.

No que se refere à silvicultura, 
a lei identifica especificamente 
abordagens “próximas da na-
tureza” e “cobertura contínua”. 
Para o setor agrícola, haverá 
um aumento nas regulamenta-
ções. Os Estados-Membros são 
obrigados a “aumentar a área 
agrícola sujeita a abordagens 
de gestão agroecológica, tais 
como agricultura biológica ou 
agro-silvicultura, multiculturas 
e rotação de culturas, gestão in-
tegrada de pragas e nutrientes”.

No comunicado de impren-
sa do Conselho da UE, Alian 
Marion, ministro da Transição 
Climática, Ambiente, Energia 
e Democracia Participativa do 
Governo da Região de Bruxelas-
-Capital, declarou:

“Estou satisfeito com esta 
votação positiva sobre a Lei do 
Restauro da Natureza, que foi 
acordada entre o Parlamento 
Europeu e o Conselho há quase 
um ano. É o resultado de um tra-
balho árduo, que valeu a pena. 
Não há tempo para uma pausa 
na proteção do nosso ambiente. 
Hoje, o Conselho da UE escolhe 
restaurar a natureza na Europa, 
protegendo assim a sua biodi-
versidade e o ambiente de vida 
dos cidadãos europeus. É nosso 
dever responder à urgência do 
colapso da biodiversidade na 
Europa, mas também permitir 
que a União Europeia cumpra 
os seus compromissos interna-
cionais. A delegação europeia 
poderá ir à próxima COP de ca-
beça erguida.”

Saiba os detalhes das 
decisões tomadas nesta 
semana e que vão afetar 
áreas protegidas, terras 
agrícolas, florestas e 
ecossistemas urbanos

Além das áreas protegidas, as Natura 2000, agricultura e florestas também estão no pacote— Foto: Zbynek 
Pospisil / Getty Images.
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Plano Safra 2024/25 será recorde e deve 
ser anunciado na próxima terça 25/6

REDAÇÃO

O ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro, voltou a afirmar 
que o Plano Safra 2024/25, que 
começa em 1º de julho, terá vo-
lume recorde de recursos para 
crédito rural. “Tenho certeza 
de que o Plano Safra será maior 
e melhor”, disse Fávaro a jorna-
listas, após participar de uma 
reunião com o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, o 
ministro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha, e 
parlamentares da bancada do 
agronegócio.

Fávaro disse que saiu “oti-
mista” da reunião na Fazenda 
e que as equipes já falaram em 
valores e números para a polí-
tica de crédito oficial.

O ministro classificou a reu-
nião como “importante para 
colher as sugestões da Frente 
Parlamentar da Agropecuária 
(FPA) junto à Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Bra-
sil (CNA) e à Organização das 
Cooperativas Brasileiras (OCB) 
para números e propostas do 
Plano Safra. “Foi uma reunião 
bastante resolutiva. Tenho cer-
teza de que sairá um Plano Sa-
fra ainda melhor e maior que 
o anterior, que foi recorde e 
que vai atender cada vez mais 
a necessidade dos produtores”, 
acrescentou Fávaro. A amplia-
ção dos recursos para subven-
ção ao seguro rural e para co-
mercialização também foram 
tratados na reunião, relatou 
Fávaro.

O Plano Safra 2024/25 para 
médios e grandes produtores 
deve ser anunciado na próxima 
quarta-feira (26) em Rondonó-
polis, Mato Grosso. “Provavel-
mente será em Rondonópolis. 
O presidente (Lula) me pediu 
para fazer o anúncio da agricul-
tura empresarial no Centro-O-

este e sugerimos Rondonópolis 
porque já há outras demandas 
que serão anunciadas e dá ca-
pilaridade”, apontou. A data do 
anúncio ainda está sendo fe-
chada conforme a agenda pre-
sidencial, segundo Fávaro. Já 

o programa para a agricultura 
familiar será realizado na pró-
xima terça-feira (25), às 10h, no 
Palácio do Planalto, em Brasília

O pedido do Ministério da 
Agricultura é por R$ 452,3 bi-
lhões para financiamentos 

para médios e grandes pro-
dutores na safra 2024/25, 24% 
mais ante os R$ 364,2 bilhões 
ofertados para custeio, inves-
timento e comercialização da 
agricultura empresarial na sa-
fra passada.

Pedido do Ministério 
da Agricultura é por 
R$ 452,3 bilhões para 
financiamentos para 
médios e grandes 
produtores na safra 
2024/25
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PLANO SAFRA: Ministério da Agricultura pediu R$ 452,3 bilhões em financiamentos para médios e grandes 
produtores na safra 2024/25 — Foto: Reprodução.

CRÉDITO RURAL

Preços dos fretes da soja
aumentam nas principais rotas

REDAÇÃO

Levantamento elaborado 
pela consultoria Safras & Mer-
cado indica que os preços dos 

fretes da soja e do milho osci-
laram nas principais rotas de 
escoamento do país na semana 
terminada nesta quarta-feira 
(19).

• Cascavel e Paranaguá: au-
mentou de R$ 155 para R$ 175;

• Sorriso (MT) e Paranaguá: 
subiu de R$ 460 para R$ 480

• Rondonópolis (MT) a Pa-
ranaguá: elevação de R$ 340 
para R$ 380

• Passo Fundo e Rio Grande: 
seguiu em R$ 130

• Rio Verde (GO) e o Porto 
de Santos: permaneceram em 
R$ 295

• Uberlândia (MG) e o Porto 
de Santos: continuaram em R$ 
240

Prêmios de exportação da 
soja

Os preços Fob da soja subi-

ram na terça nos portos bra-
sileiros, motivados pela recu-
peração dos contratos futuros 
em Chicago e pela estabilidade 
dos prêmios. A atividade se-
guiu travada e os participan-
tes aguardam a retomada das 
compras chinesas para agosto.

Os prêmios de exportação 
da soja para julho estavam em 
+25 e +38 centavos de dólar so-
bre Chicago no final da terça 

no Porto de Paranaguá. Para 
agosto de 2024, o prêmio era 
de +45 a +60.

Para fevereiro de 2025, o 
prêmio estava em -25 a +5 pon-
tos, conforme dados de Safras 
& Mercado. O preço FOB (flat 
price) para agosto ficou entre 
US$ 441,30 e US$ 446,80 a to-
nelada na terça.

Entre os portos de Santos 
e Rio Grande, percurso 
continuou nos mesmos 
patamares na última 
semana de avaliação

LOGÍSTICA

Arroz: disponibilidade interna
pode ser maior que em 2023, diz Cepea

Ambiente de incertezas 
quanto ao abastecimento 
parece ter se afastado de vez 
com os novos dados sobre 
oferta e demanda da Conab

Os novos dados de oferta e 
demanda de arroz no Brasil, 
divulgados pela Companhia 
Nacional e Abastecimento 
(Conab), sinalizam estoques 
para dezembro de 2024 me-

lhores que os previstos até 
as estimativas de abril – cer-
ca de um mês antes das en-
chentes no Rio Grande do 
Sul –, indicando que o am-
biente de incertezas quanto 
ao abastecimento parece ter 
se afastado de vez. A conclu-
são é do Centro de Estudos 
Avançados em Economia 
Aplicada (Cepea), que anali-

sou os dados da Conab.
Os números apontariam 

uma disponibilidade interna 
maior que a de 2023, geran-
do excedentes amplos. Com 
as exportações podendo ser 
menores, os estoques de de-
zembro de 2024 crescem em 
relação ao que foi considera-
do para dezembro de 2023.

o mercado spot de arroz 

em casca do Rio Grande do 
Sul, levantamento do Ce-
pea segue apontando diver-
gências entre agentes. Após 
polêmicas geradas por sus-
peitas de fraudes no leilão 
de importação organizado 
pelo governo federal, que le-
varam ao cancelamento no 
último dia 12, produtores re-
cuaram das negociações. 

Do lado das indústrias, 
pesquisadores do Cepea ex-
plicam que a redução nas 
vendas do arroz beneficiado 
fez com que muitas dimi-
nuíssem ou mantivessem as 
ofertas do início da semana 
passada, aguardando uma 
melhor definição do cenário.

APÓS POLÊMICA


